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TITULARES LOCALES  

 

  

 
 

Impulsa Moreno valle zona conurbada 
El gobernador, Rafael Moreno Valle Rosas, firmó un convenio de colaboración con 
municipios de la zona metropolitana por mil 500 millones de pesos como parte de la 
inversión histórica parar infraestructura que este año realizará el Gobierno del Estado y 
que sobrepasará los siete mil millones de pesos durante el sexenio. (El Sol de Puebla) 

 
 

 

En dos meses de gobierno, cinco secuestros 
La delincuencia organizada encontró en Puebla un fructífero negocio al conseguir el pago 
de rescates por cuatro secuestros, de los cinco que se han registrado en los dos primeros 

meses del gobierno morenovallista, reconoció el procurador General de Justicia del 
estado, Víctor Antonio Carrancá Bourget. Un sexto intento de secuestro fue frustrado en 
Acatlán de Osorio. (El Heraldo) 

   
 

 

Investigará IEE gastos de partidos 
Luego de que Síntesis diera a conocer presuntas irregularidades cometidas por el 
dirigente estatal de Convergencia, José Juan Espinosa, mismas que fueron desmentidas 
por el también diputado, el Instituto Estatal Electoral (IEE) anunció que a partir del 5 de 
abril iniciará la revisión del destino de los recursos entregaron a los partidos 
correspondiente al periodo 2010. (Síntesis) 

  
 

 

Las pruebas hunden a la francesa Degremónt 
No hay vuelta atrás, la empresa Degrémont no tienen argumentos para seguir con el 
manejo de las cuatro plantas de tratamiento de aguas residuales. Las pruebas son 
contundentes, la empresa no atendió el problema y en los últimos doce años ―sangró‖ las 

finanzas públicas con más de 5 mil millones de pesos, lo que mantiene endeudado al 
Sistema Operador de Agua Potable y Alcantarillado de Puebla (SOAPAP), sin que se 

mejorará la calidad del agua. (Intolerancia) 
  
 

 

Rodolfo Ruiz, juez y parte del Ayuntamiento 
Ignacio Dávila Mora, director de Comunicación Social del Ayuntamiento, reconoció que el 
periodista Rodolfo Ruiz impartió un curso de media training a funcionarios y regidores del 
actual Ayuntamiento —antes de la toma de protesta— y que por el mismo cobró entre 35 
y 40 mil pesos, confirmando con ello la versión publicada por Mario Alberto Mejía en el 

sentido de que el director del periódico e-consulta se ha visto favorecido con contratos al 
margen del convenio de publicidad de su portal electrónico. (Cambio) 

  

 
Se oculta violencia contra niños: Juconi 
Sufren agresiones extremas como raptos, golpes y amenazas con arma de fuego; 
investigadores de la UAP y miembros de la Fundación estimaron que es urgente reactivar 

el Consejo Estatal para Prevenir la Violencia Familiar. (Milenio) 
  
 

 

A La Célula nadie la quiere, pero hay que aprovecharla: Sedeco 
Al Nodo Logístico Intermodal La Célula ―nadie la quiere‖, reconoció el secretario de 
Desarrollo Económico y Trabajo del estado de Puebla, Pablo Rodríguez Regordosa. (La 
Jornada de Oriente) 

  

 

 

Enrique Agüera asegura transparencia en la BUAP 
Al señalar que las universidades públicas del país deben tener un compromiso con la 
transparencia, la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP) en los últimos 
años se ha convertido en una de las instituciones públicas de educación superior más 
auditadas de México. (La Opinión) 

  
 

 

http://impreso.milenio.com/
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Gobernación dejó de ser interlocutor con Convergencia 
Al tiempote reiterar que ―ha honrado el compromiso suscrito con el gobernador Moreno 
Valle, que no ha traicionado ni roto los acuerdos‖, José Juan Espinosa Torres acusa: 

―Quienes la rompieron, y están alentándola, son los secretarios de Gobierno y de la 
Defensoría Jurídica‖. (Puebla Sin Fronteras) 

  
 

 
La Cruz Roja es de todos 
Al dar inicio a la colecta anual 2011 de la Cruz Roja, el Gobernador del Estado, Rafael 
Moreno Valle Rosas, anunció  la firma de un convenio con la Cruz Roja para que cuando 

atiendan   a derechohabientes del Seguro Popular, se pueda dar el monto del tratamiento 
a esta institución a través del gobierno estatal. (Momento) 

  

TITULARES DIGITALES 
 

 

 

Entregó el sexenio anterior 5,300 concesiones irregulares: ST  
En el sexenio de Mario Marín Torres se entregaron 5 mil 300 concesiones de forma 

irregular, lo que provocó la saturación e invasión de rutas, así como la operación de las 
unidades conocidas como mototaxis. (e-consulta) 

  

 

 

Puebla y Tlaxcala superan la crisis económica más rápido que el resto del país: 
PNUD 
En el trance de recuperación económica en México, Puebla es el séptimo estado con un 
mayor Índice de Competitividad Social (ICS) y el tercero en el país con mayor dinamismo 

de crecimiento, afirma Rodolfo de la Torre, coordinador de la Oficina de Investigación en 
Desarrollo Humano del Programa de Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD) en 

México. (Periódico digital) 
  

  

  

 

 

Cruz Roja tiene déficit de $250 mil mensuales  
El Hospital de la Cruz Roja cuenta con un sistema óptimo de atención y de respuesta 

inmediata para atender de urgencia, pero sus costos son muy por debajo del resto de 
nosocomios. (Imagen Poblana) 

  
 

 

PAN se opone a incluir preferencias sexuales en la Constitución  
Ante la llegada de la reforma constitucional realizada por el Senado en la que se incluye 
el respeto a la preferencia sexual, el panista presidente de la Comisión de Gobernación, 
Juan Carlos Espina se manifestó en contra. (Puebla Online) 

 

TITULARES NACIONALES 

 
 

 

Cargan causantes pensión petrolera 
En los próximos 4 años se jubilarán 20 mil empleados de Pemex, pero la paraestatal no 
tiene recursos, por lo que contribuyentes pagarán las pensiones. (Reforma) 

  

 

 

Retirar Ejército en corto plazo, demanda ONU 
El Grupo de Trabajo de Naciones Unidas sobre Desapariciones Forzadas o Involuntarias 
pidió al gobierno mexicano retirar a los militares de las operaciones de seguridad pública. 
(El Universal) 

  
 

 

 
Ebrard y Encinas desdicen a AMLO 
El jefe de Gobierno considera ―difícil de creer‖ un encuentro entre el mandatario federal y 

el precandidato perredista; ―yo con el Presidente no he tenido ninguna relación‖, asegura 

el hoy diputado con licencia. (Milenio)  

http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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Marisela Morales, el relevo en la PGR 
Tras aceptar la renuncia del titular de la PGR, Arturo Chávez Chávez, el presidente Felipe 
Calderón anunció que en breve enviará a la Cámara de Senadores una solicitud para que 
ratifique en ese cargo a la actual jefa de la SIEDO, Marisela Morales Ibáñez. (La Jornada) 

  

 

 

 

El peso es la moneda más revaluada en AL 
En el primer trimestre del año, el peso se apreció 3.99% frente al dólar con lo que se 
colocó como la moneda que más avanzó frente dólar, de entre las principales divisas de 
Latinoamérica. (El Economista) 

  

 

 

Mejor la recuperación actual que en 1995  

El titular de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS), Javier Lozano Alarcón, 

sostuvo que tras la crisis de 2009 la recuperación económica de México ha sido más 
rápida que la ocurrida en 1995. (El Financiero Digital) 

  

 

 

Sí, pero no, dice Encinas sobre oferta de Calderón  
El precandidato del PRD al gobierno del Estado de México, Alejandro Encinas Rodríguez, 
negó ayer que el presidente Felipe Calderón le haya ofrecido encabezar la alianza 
opositora en la entidad mexiquense, como afirmó Andrés Manuel López Obrador el 
pasado miércoles. (Crónica) 

  
 

 

Encinas desmiente a AMLO: “Nunca he tenido contacto con Calderón” 
El aspirante al gobierno del Edomex negó que el Presidente le haya ofrecido ser candidato 
de la alianza entre PAN y PRD. (Excélsior) 

 

INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 

 
 

EL SOL DE PUEBLA  

 Legaría “limpia” a Normatividad Comercial 
El alcalde Eduardo Rivera Pérez comentó que la ―limpia‖ que se inició hace dos días en el Departamento de Vía 
Pública (adscrita a la Secretaría de Gobernación), en la que se planea el cese del 100 por ciento de los 

inspectores, podrían alcanzar en breve a  la Unidad de Normatividad Comercial, que depende de tesorería 
Municipal. En entrevista dio a conocer que ya dio indicaciones al tesorero Arturo Botello Vargas para que inicie 
una evaluación sobre el desempeño de los trabajadores de esa Unidad. (Iván Tirzo Pag. 4 A)  
 

 
 

EL HERALDO 

 Descartan complacer a sindicato de Comuna  
No hay la posibilidad de cumplirle su solicitud al Sindicato Único de Empleados y Trabajadores del H. 
Ayuntamiento de Puebla (SUETHAP), es decir, el incremento salarial del 10% y el otorgamiento de mil plazas, 

debido a que las finanzas del ayuntamiento "no son buenas", informó el presidente municipal, Eduardo Rivera 
Pérez. A 24 horas de que el líder sindical, Israel Pacheco, entregó su pliego petitorio, el cual consta de diversos 
puntos, entre los que destacan: Mil nuevas bases, 10% de incremento salarial, Infonavit y mayores prestaciones, 
ante el Tribunal Municipal de Arbitraje; el edil aclaró que no existe la posibilidad de contratar a más personal y si 
se hace se tendrán que justificar dichos lugares. (Alejandra Corona) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=28234:descartan-
complacer--a-sindicato-de-comuna&catid=55:ciudad&Itemid=120  
 

 
 

CAMBIO 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=28234:descartan-complacer--a-sindicato-de-comuna&catid=55:ciudad&Itemid=120
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=28234:descartan-complacer--a-sindicato-de-comuna&catid=55:ciudad&Itemid=120
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 Lalo ve difícil dar más del 10 por ciento de aumento al sindicato 
Eduardo Rivera Pérez, alcalde de Puebla, señaló que la administración municipal no tiene la capacidad financiera 
para otorgar al Sindicato Único de Trabajadores del Ayuntamiento un incremento de más del 10 por ciento y mil 
bases de trabajo, por lo que dialogará con el gremio al mismo tiempo de confiar en que la huelga no estallará.  Al 

indicar que ya recibió el pliego petitorio, dijo que será analizado por la Secretaría de Administración y Tecnologías 
de la Información en coordinación con la Sindicatura: ―En principio no hay esa posibilidad de la administración 
pero me parece que debe haber sensatez y madurez para revisar el estado financiero de la administración y 
alcanzar un porcentaje que sea responsable con base a la viabilidad financiera‖. (Luz Elena Sánchez)  
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/ciudad/ciu-010411-luz-lalo-ve-dif-cil-dar-m-s-del-10-por-
ciento-de-aumento-al-sindicato.php  
 

 
 
OPINION 

 Comuna no cubrirá peticiones de SUETHAP 
Luego de que el Sindicato Único de Empleados y Trabajadores del Honorable Ayuntamiento de Puebla (Suethap) 
presentara el emplazamiento a huelga ante el Tribunal de Arbitraje del Municipio y el pliego petitorio para solicitar 

un aumento del 10 por ciento y mil bases, el presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez, sentenció que la 
Comuna no tiene la capacidad para cubrir todos los requisitos. En el marco de la firma de convenio de 
Coordinación y Colaboración para Impulsar el Desarrollo Metropolitano, entre municipios y el gobierno del estado, 
el alcalde de Puebla señaló que serán la Secretaría de Administración y la Sindicatura las dependencias que 
analicen el pliego petitorio. (Pilar Pérez) 
 http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=43867  

 
OPINION 

 Despiden 22 inspectores de vía pública, para mejorar imagen y funcionamiento 
El ayuntamiento de Puebla continua con la limpia en las dependencias, ahora fueron despedidos 22 inspectores de 
vía pública de los 36 que existen en el área quienes recibirán una liquidación atractiva y la finalidad es suplirlo por 
personal nuevo. Sin embargo hasta la mañana de ayer solo habían aceptado salirse 22 de ellos, en este sentido el 
presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez, informó que la intención es que se cumplan los reglamentos de la 

Comuna y en el caso de vía pública, los inspectores deben entender que no se puede permitir la instalación de 
ningún vendedor en las calles. (Pilar Pérez) 
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=43868  
 

 
 

E-CONSULTA 

 Inviable el aumento de 10% a empleados del Ayuntamiento: Rivera 
El aumento superior al 10 por ciento al salario y la otorgación de mil bases, petición hecha por el Sindicato de 

trabajadores del Ayuntamiento no es viable, manifestó el presidente municipal Eduardo Rivera Pérez, quien dijo 
que la administración capitalina no cuenta con la suficiencia presupuestal para acceder a la demanda de los 
agremiados. Rivera Pérez aclaró que no está en contra de la solicitud hecha por los trabajadores sindicalizados, 
pero advirtió que los puntos a negociar con las autoridades municipales deben de estar "bien justificados", ya que 
la decisión que se tome no sólo puede beneficiar a un grupo o bien a las autoridades municipales. (Pía Pineda) 

http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=5997:inviable-el-aumento-de-10-a-
empleados-del-ayuntamiento-rivera&Itemid=332  

 
 

 

 

 
PERIODICO DIGITAL 

 Finanzas municipales impedirían cumplir petición de aumento salarial y bases 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/ciudad/ciu-010411-luz-lalo-ve-dif-cil-dar-m-s-del-10-por-ciento-de-aumento-al-sindicato.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/ciudad/ciu-010411-luz-lalo-ve-dif-cil-dar-m-s-del-10-por-ciento-de-aumento-al-sindicato.php
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=43867
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=43868
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=5997:inviable-el-aumento-de-10-a-empleados-del-ayuntamiento-rivera&Itemid=332
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=5997:inviable-el-aumento-de-10-a-empleados-del-ayuntamiento-rivera&Itemid=332
http://e-consulta.com/puebla/index.php
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Descarta el alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, que los trabajadores sindicalizados del ayuntamiento 
emplacen a huelga o bien que llegue a concretarse, luego que anunció que las finanzas municipales  ‗no son 
buenas‘ para poder cumplir la solicitud de incremento salarial del 10 por ciento y las mil bases que están 
solicitando. En este sentido, agregó que continúa el diálogo con el líder sindical Israel Pacheco, a fin de llegar a 

buenos términos. (Abraham Espinosa)   
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=127247:finanzas-municipales-
impedirían-cumplir-petición-de-aumento-salarial-y-bases&Itemid=534   

 

 

 
IMAGEN POBLANA 

 Despidos obedecen a estrategias anticorrupción: Rivera  
El presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez, aseveró que el despido de 38 inspectores de Vía Pública  
corresponde a las estrategias para acabar con la corrupción y la ineficiencia del personal en las diferentes áreas 
de la administración. En este sentido, dijo que se buscará que los próximos inspectores sean eficientes y 
responsables, ―le hemos dado a la Secretaría de Gobernación Municipal la instrucción de que el reclutamiento de 
cada uno de estos inspectores sea de personas que tienen que cumplir con lo que nosotros estamos ordenando‖. 

(Bertha Salgado) 
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=101252&articulo=Despidos obedecen a estrategias anti 
corrupción: Rivera</B>  
 

 

 
 

 
RETO DIARIO 

 No se dará un incremento salarial a los sindicalizados de la comuna 
Los empleados del Ayuntamiento de Puebla que pertenecen al sindicato no se les autorizará un incremento 

salarial del 10 por ciento como se ha rumorado es el pedimento. El presidente municipal de Puebla, Eduardo 
Rivera Pérez, explicó que las finanzas de la comuna no están para otorgar incremento salarial del 10 por ciento, 
claro que si se les dará un aumento como lo establece la ley y de acuerdo a las condiciones generales de su 
contrato colectivo, pero será apegado a la situación económica de la comuna. (Redacción)   
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--No-se-dara-un-incremento-salarial-a-los-
sindicalizados-de-la-comuna&id=18393  

 

 
RETO DIARIO 

 Quienes ocupen los cargos de supervisores deben ser personas honestas: ERP 

Luego del despido de 36 personas que se desempeñaban como supervisores de Vía Pública en la Secretaría de 
Gobernación, quienes los releven en sus cargos tendrán que ser personas honestas, que no se dejen corromper 
por el lugar en el que estarán. Eduardo Rivera Pérez, alcalde de Puebla, explicó que este tipo de acciones se 

deben a una reingeniería dentro de la administración y en 15 días aproximadamente se lanzará una convocatoria 
para que se ocupen estos lugares que ahora están vacantes.  (Redacción)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla---Quienes-ocupen-los-cargos-de-supervisores-
deben-ser-personas-honestas:-ERP&id=18390  

 
 

 
 

EL HERALDO 

 Convocan a niños al consejo Puebla amiga de la infancia  

Con la finalidad de impulsar una mejor calidad de vida de la niñez mediante la práctica de sus derechos y lograr el 

reconocimiento por parte de la UNICEF (Fondo de Naciones Unidas para la Infancia) como Ciudad Amiga de la 

http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=127247:finanzas-municipales-impedirían-cumplir-petición-de-aumento-salarial-y-bases&Itemid=534
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=127247:finanzas-municipales-impedirían-cumplir-petición-de-aumento-salarial-y-bases&Itemid=534
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--No-se-dara-un-incremento-salarial-a-los-sindicalizados-de-la-comuna&id=18393
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--No-se-dara-un-incremento-salarial-a-los-sindicalizados-de-la-comuna&id=18393
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla---Quienes-ocupen-los-cargos-de-supervisores-deben-ser-personas-honestas:-ERP&id=18390
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla---Quienes-ocupen-los-cargos-de-supervisores-deben-ser-personas-honestas:-ERP&id=18390
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Infancia, el Sistema Municipal DIF (SMDIF) dio a conocer la convocatoria para conformar el consejo municipal 
"Puebla amiga de la infancia", la cual estará dirigida a niñas y niños de nueve a 11 años de edad.  En conferencia 
de prensa, la presidenta del Patronato del SMDIF, Liliana Ortiz de Rivera, en compañía del director general, 
Antonio Vasconcelos Rueda, y la jefa del Departamento de Desarrollo Infantil del organismo, Blanca Isela Fragoso 

Astorga, informó que la conformación del consejo municipal actuará como un sistema de gobierno local 
comprometido con el cumplimiento de los derechos de la población infantil.  (Erika Mejía)  
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=28233:convocan-a-nios-
al-consejo--puebla-amiga-de-la-infancia&catid=55:ciudad&Itemid=120  
  

 
 

CAMBIO 

 Buscarán programa para cuidar a niños de la calle 
El director del DIF Municipal, Antonio Vasconcelos Rueda, informó que el Sistema Municipal DIF establecerá 
estrategias para atender a un mayor número de niños en situación de calle en la capital poblana, pues hasta el 
momento la institución sólo tiene a su cuidado 39 infantes.  En este contexto abundó: ―Por medio de la instancia 
Centro de Día, la dependencia brinda a 39 niños atención integral desde psicológica hasta el tratamiento de 

rehabilitación a consecuencia de las drogas, además de brindarles educación desde primaria hasta la secundaria y 
capacitación para que aprendan un oficio‖. (Luz Elena Sánchez)  
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/ciudad/ciu-010411-luz-buscar-n-programa-para-cuidar-a-
ni-os-de-la-calle.php  

 

 
 

MILENIO 

 Inicia comuna combate a la marginación de la niñez 
Sin tener claridad, el ayuntamiento de Puebla lanzó la convocatoria ―Puebla Amiga de la Infancia‖, la cual dirigirá 
el DIF municipal, con el propósito de crear políticas públicas para el combate de las condiciones de pobreza y 
marginación de niños de la capital del estado.  Durante su presentación este jueves, el director del DIF, José 

Antonio Vasconcelos, demostró poco conocimiento sobre la situación de la niñez poblana, pues no atinó a 
informar a la prensa de los problemas más recurrentes entre este sector, las colonias y/o zonas con mayor 
rezago, y las estadísticas más recientes de 2010 proporcionadas por Inegi y otros organismos como Coespo y la 
organización La Infancia Cuenta en México.  (Claudia Aguilar) 
http://impreso.milenio.com/node/8936135  
 

 
 
OPINION 

 Lanza SMDIF convocatoria para el Consejo “Puebla Amiga de la Infancia” 

El Sistema Municipal DIF (SMDIF) realizará un censo con la finalidad de saber cuántos niños se encuentran en 
situación de calle en la capital poblana, así lo dio a conocer el director de la dependencia Antonio Vasconcelos 
Rueda, quien aseguró que no cuentan con el número de menores que viven en este tipo de casos. Lo anterior 

después de que la presidenta del patronado del SMDIF, Liliana Ortiz de Rivera, anunciara la convocatoria para el 
Consejo Municipal ―Puebla Amiga de la Infancia‖, donde podrán participar 18 niños de 9 a 12 años, y todos los 
interesados tienen la posibilidad de registrarse en el correo: derechos_delainfancia@dif.pueblacapital.gob.mx. 
(Pilar Pérez) 
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=43869  

 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Ningún organismo público, privado o franeleros puede apartar lugares en vía pública 
El director de Tránsito Municipal de la capital poblana,  Gilberto Loya Chávez, dio a conocer que ningún 

organismo, público o privado, ni franeleros pueden apartar lugares en la vía pública, de lo contrario, serán 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=28233:convocan-a-nios-al-consejo--puebla-amiga-de-la-infancia&catid=55:ciudad&Itemid=120
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=28233:convocan-a-nios-al-consejo--puebla-amiga-de-la-infancia&catid=55:ciudad&Itemid=120
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/ciudad/ciu-010411-luz-buscar-n-programa-para-cuidar-a-ni-os-de-la-calle.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/ciudad/ciu-010411-luz-buscar-n-programa-para-cuidar-a-ni-os-de-la-calle.php
http://impreso.milenio.com/node/8936135
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=43869
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consignados ante las autoridades de seguridad.   La dependencia emprende operativos para revisar las calles de 
la capital poblana, principalmente  del Centro Histórico, con el objetivo de ―poner orden‖, erradicar la anarquía y 
mejorar la imagen de la capital, explicó el funcionario. (Redacción)  
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=127254:ningún-organismo-

público-privado-o-franeleros-puede-apartar-lugares-en-vía-pública&Itemid=534   
 

 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
 

EL SOL DE PUEBLA 

 Niega PAN injerencia en juntas 
El líder municipal del PAN, Gerardo Maldonado Balvanera, rechazó que exista desvío de recursos públicos de la 
Comuna para incidir en las elecciones de las 17 juntas auxiliares de la capital como lo acusó el PRI, sin embargo 
admitió acercamientos de la dirigencia con algunos candidatos a ediles auxiliares a quienes ha brindado apoyo 

mora. En entrevista telefónica, Maldonado Balvanera salió en defensa del alcalde Eduardo Rivera Pérez al negar 
que el Ayuntamiento haya destinado dinero del erario público para apoyar a candidatos a presidentes auxiliares 
afines a Acción Nacional. (Cirilo Calderón Pag.5 A)  

 
 
 

 
 

SINTESIS 

 Destinarán 1 500 mdp a municipios 
El gobierno del Estado signó convenio de coordinación y colaboración para impulsar el desarrollo de los municipios 
de la zona metropolitana con un monto de mil 500 millones de pesos, para impulsar proyectos de infraestructura. 

En su discurso Tony Gali Fayad, secretario de Infraestructura dijo que la firma de este convenio es el camino del 
desarrollo en los municipios, y éste se logrará a base de trabajo en conjunto entre ayuntamientos, municipios y 
gobierno del Estado.  (Leticia Águila) 
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/87185/Destinaran-1-500-mdp-a-municipios  

 

 
 
INTOLERANCIA  

 Riña por los boleros piratas en la capital 

La plancha del zócalo se ha convertido en un centro de riñas donde los boleros establecidos se enfrentan 

cotidianamente con los boleros ―piratas‖, quienes con cajón en mano se dan a la tarea de conseguir clientes a 
menor cuota. Las desventajas, refirió Agustín Díaz, es que en ocasiones están drogados o borrachos, lo que les 
genera mala fama a los establecidos. En este sentido, subrayó que alrededor de 60 ―pirateros‖ caminan en los 
alrededores del zócalo, quienes con mala apariencia y aliento alcohólico se aprovechan de los turistas al cobrar 
entre 10 y 20 dólares por una boleada; mientras que a los poblanos les cobran 8 pesos; ―nosotros cobramos 

15.00 pesos de forma pareja; ellos a unos les bajan y a otros les suben, pero de todas formas nos friegan‖. 
(Norma Herrera) 
http://www.intoleranciadiario.com/2009/despliegue-noticia.php?-Puebla-Ciudad-Rina-por-los-boleros-piratas-en-
la-capital&id=72643  
 

TEASSERS RADIO  
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=127254:ningún-organismo-público-privado-o-franeleros-puede-apartar-lugares-en-vía-pública&Itemid=534
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=127254:ningún-organismo-público-privado-o-franeleros-puede-apartar-lugares-en-vía-pública&Itemid=534
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/87185/Destinaran-1-500-mdp-a-municipios
http://www.intoleranciadiario.com/2009/despliegue-noticia.php?-Puebla-Ciudad-Rina-por-los-boleros-piratas-en-la-capital&id=72643
http://www.intoleranciadiario.com/2009/despliegue-noticia.php?-Puebla-Ciudad-Rina-por-los-boleros-piratas-en-la-capital&id=72643
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 El sector confirma cerco sanitario en la escuela de la colonia Zapata.  
 El DIF Municipal de Puebla atiende a 39 niños en situación de calle. 
 Enferma mental arma caos vial. Se tendió en la 20 oriente como la playa y durante más de dos horas 

estuvo tirada en la calle. 
 Consignan profesor que manoseaba a sus pequeñas estudiantes Plácido Cecilio García, quien será 

consignado por varios delitos. 
 Los 6 asegurados de los cateos de los mercados de la 6 poniente ya están a disposición de un juez 

federal.  
 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 

 El proceso de revisión de las dependencias publicas, el despido de personas que caigan en corrupción  
continuara advierte el alcalde Eduardo Rivera. 

 Las posibilidades financieras  del ayuntamiento no dan para un incremento para un incremento  del 10% 
del salario de sus empleados como lo  pide el sindicato. 

 Se firma un convenio entre el Gobernador Rafael Moreno Valle y municipios de la zona para ejecución del 
fondo metropolitano  

 
 

 

A l e j a n d r o  M o n d r a g ó n  y  M ó n i c a  d a  S i l v a   

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  1 0 1 0  F M   

 

 Admite, Mario Riestra, proselitismo anticipado en Junta Auxiliar; pero señala que este tipo de 
acercamientos se dieron por supuesto, antes de que arrancara la campaña y esto constituye un delito. 

 Pactan municipios 1500 millones de pesos, para el ―Desarrollo Metropolitano‖, de la Angelópolis.   
 

 
ABC NOTICIAS 

F e r n a n d o  A b r a j á n  /  Á n g e l e s  C o n d e  

I n i c i a :  6 : 0 0  /  1 2 8 0  A M  

 

 El Presidente Municipal, Eduardo Rivera Pérez, expuso que el ayuntamiento de Puebla, carece de 
recursos para otorgar al Sindicato las mil bases y el 10% de aumento salarial que demanda este sector. 

 El Gobierno del Estado y los Municipios Conurbados de la capital, firmaron el acuerdo del ―Fondo 
Municipal Metropolitano 2011‖, para invertir, 1500 millones de pesos, en obra de gran infraestructura.  

 

 

F e r n a n d o  C r i s a n t o  y  M a r í a  L ó p e z  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 2 . 1  F M  

 
 Una vez cesados los trabajadores de vía publica y comercio, la Contraloría Municipal iniciara los 

procesos de investigación para determinar si hubo irregularidades en su caso las sanciones 
correspondientes. 

 El DIF Municipal a tiende a 39 niños en situación de calle en la estancia de día, el servicio se mantiene  
ya que el abandono de personas no cede.  

 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

javascript:envivo()
http://images.google.com/imgres?imgurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/uploads/2/corp_14asisucede_2.jpg&imgrefurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/publish/Noticias/En_Puebla_el_programa_As_Sucede_cumpli_14_a_os.php&usg=__VywyNPhaGcCP8FVZQsCUhaczfRE=&h=260&w=320&sz=28&hl=es&start=19&sig2=oJzAQd71gUBm66lJhFKasQ&um=1&tbnid=mD5aEDN9WeaptM:&tbnh=96&tbnw=118&prev=/images?q=asi+sucede+puebla&ndsp=18&hl=es&lr=&rls=com.microsoft:es-us:IE-SearchBox&sa=N&start=18&um=1&ei=i_zlSsXyB9HDtwfh0eXLCA
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 Hay un acuerdo para la ampliación de mil 500 millones de pesos en obras en la zona metropolitana de 
Puebla, esto es lo que firmó el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas, con los presidentes 
municipales en donde reiteró que en su administración. Habrá una inversión histórica en materia de 
infraestructura con recursos del Fondo Metropolitano. Fatal de proyectos, de capacidad técnica o 

simplemente no quieren obras para beneficio de sus municipios, es lo que también dijo ayer el 
gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas a los 5 alcaldes de la zona metropolitana, a quienes 
les pide tener una fecha como plazo para que presenten proyectos ejecutivos de obras de alto impacto. 
Dijo que en Puebla no habrá subejercicio de recursos, todo el dinero se tendrá que aprovechar.  

 486 agentes de Tránsito van a tener terminales para poder cobrar las multas. 
 Las células de vecinos van a mejorar la seguridad en las colonias y unidades habitacionales.   

 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 El alcalde de Puebla Eduardo Rivera señalo que continuaran con la limpia  de inspectores de vía pública, 

luego de que 31  de estos  ex funcionarios renunciaron de forma voluntaria tras comprobarse  que 
incurrían en actos de corrupción. 

 El ayuntamiento de Puebla carece  de las condiciones económicas para otorgar el aumento del 10% a 
las mil bases  que pide el sindicato  de la comuna, sin embargo refirió  que analizara el pliego petitorio 
para determinar  la negociación final.   

 

  

M a r y  L o l y  P e l l ó n   

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 
 La laguna de Chapulco esta apunto de secarse debido a las altas temperaturas pero también a las 

deficiencias en la construcción del parque. 
 La secretaria de gobernación municipal despide a los 36 inspectores de vía pública como parte de una 

reingeniería para erradicar la corrupción.  

 

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

 

 La Secretaría de Gobernación del ayuntamiento poblano ha dado de baja a 31 de los 36 inspectores y 
coordinadores de dicha área y en los próximos días todos los espacios serán ocupados por nuevos 
funcionarios.  

 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 

 
 

EL SOL DE PUEBLA 

 Encaran a José Juan Espinosa por usufructo de recursos públicos   
Un grupo de habitantes de colonias del sur protesto frente a las instalaciones del Instituto Electoral del Estado 

(IEE) en contra del dirigente estatal de Convergencia, José Juan Espinosa Torres, a quien le exigieron la 
devolución de los recursos que entrego el órgano electoral como parte de las prerrogativas. Acusaron que el líder 
partidista utilizo los recursos públicos de manera personal y no para las actividades del partido naranja, por lo que 
pidieron ante el órgano electoral que se auditen las finanzas de la dirigencia estatal que actualmente ocupa el hoy 
diputado local. (Cirilo Calderón Pag. 3A) 
 

http://www.esmas.com/noticierostelevisa/
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EL HERALDO 

 Atentado contra repartidor de El Heraldo  
La madrugada de ayer, un trabajador de esta casa editorial fue víctima de un atentado en el Bulevar Zavaleta 
cuando, a bordo de una camioneta rotulada con la razón social de El Heraldo de Puebla, se dirigía a repartir a 
edición del diario a San Martín Texmelucan y Tlaxcala.  El objetivo, sin duda alguna, era amedrentar y evitar la 
distribución y circulación del diario en esas localidades, en consonancia con la medida tomada por personeros del 
gobierno estatal, que se han dedicado a "secuestrar" la edición cotidiana: compran todos los ejemplares 

dispuestos en los centros de venta de periódicos y revistas de la capital poblana. (Redacción)  

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=28253:atentado-contra-
repartidor-de-el-heraldo&catid=53:portada&Itemid=118   
 
EL HERALDO 

 Encontronazo Ardelio-PRI 
El secretario de Seguridad Pública estatal, Ardelio Vargas Fosado, calificó de especulador al diputado priista 
Filiberto Guevara González, quien reveló que entre Puebla y Morelos existió una pista clandestina de aterrizaje al 
servicio del cartel de los Beltrán Leyva. El funcionario estatal sostuvo que no está comprobado el dicho, pese a 

que fue destruida hace un mes. (Violeta García)   
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=28252:encontronazo-
ardelio-pri&catid=53:portada&Itemid=118  

 
EL HERALDO 

 Moreno Valle quiere silenciar a José Juan 
Al descubierto se puso la estrategia del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas y algunos de los integrantes de su 

gabinete en contra del diputado y dirigente estatal del Partido Convergencia, José Juan Espinosa Torres.  Y es que 
se descubrió que la mañana de este jueves un grupo de personas recibieron dinero en efectivo (billetes de 100, 
200 y hasta 500 pesos) luego de manifestarse en contra de este político en las instalaciones del Instituto Electoral 
del Estado (IEE), donde acudieron a pedir una auditoría en su contra y su desafuero. (Fabiola Reynoso)  
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=28251:moreno-valle-

quiere-silenciar-a-jose-juan&catid=53:portada&Itemid=118  

 

 
 

SINTESIS 

 Destinarán 1 500 mdp a municipios 
El gobierno del Estado signó convenio de coordinación y colaboración para impulsar el desarrollo de los municipios 
de la zona metropolitana con un monto de mil 500 millones de pesos, para impulsar proyectos de infraestructura. 

En su discurso Tony Gali Fayad, secretario de Infraestructura dijo que la firma de este convenio es el camino del 

desarrollo en los municipios, y éste se logrará a base de trabajo en conjunto entre ayuntamientos, municipios y 
gobierno del Estado. (Leticia Águila) 
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/87185/Destinaran-1-500-mdp-a-municipios  
 

SINTESIS 

 Inicia la colecta de la Cruz Roja 
Con el donativo del gobernador del Estado, Rafael Moreno Valle Rosas y su esposa Erika Alonso de Moreno Valle 
se dio inicio con la colecta anual 2011 de la Cruz Roja,  ambos exhortaron a los poblanos a realizar sus donativos 

en pro de seguir apoyando a esta institución a seguir desensañando su trabajo altruista.  Amelia  de la Madril 
Paredes, Delegada Estatal de la Cruz Roja Mexicana en Puebla, dijo que se requiere recaudar fondos para 
continuar  con su misión que es ofrecer atención eficiente en caso de contingencia y en situación de desastre en 
Puebla, añadió que estos recursos también permitirán  impulsar  acciones de prevención  en las diversas 
comunidades  alejadas del Estado con  el apoyo de acción voluntaria.  (Leticia Águila)  
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/87184/Inicia-la-colecta-de-la-Cruz-Roja  

 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=28253:atentado-contra-repartidor-de-el-heraldo&catid=53:portada&Itemid=118
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=28253:atentado-contra-repartidor-de-el-heraldo&catid=53:portada&Itemid=118
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=28252:encontronazo-ardelio-pri&catid=53:portada&Itemid=118
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=28252:encontronazo-ardelio-pri&catid=53:portada&Itemid=118
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=28251:moreno-valle-quiere-silenciar-a-jose-juan&catid=53:portada&Itemid=118
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=28251:moreno-valle-quiere-silenciar-a-jose-juan&catid=53:portada&Itemid=118
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/87185/Destinaran-1-500-mdp-a-municipios
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/87184/Inicia-la-colecta-de-la-Cruz-Roja
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SINTESIS 

 Desbasto en Issste 
Desabasto de hasta 63% de medicamentos se registró hace unos meses en las unidades médicas del Instituto de 
Seguridad y Servicios Sociales para los Trabajadores del Estado (Issste), debido al retraso de la federación en las 
compras de fármacos, reconoció Lucia Ojeda Lara, subdelegada médica de la institución. En conferencia de 
prensa, explicó que los faltantes se registraron en antibióticos para infecciones y antipiréticos para disminuir la 

fiebre. El desabasto fue cubierto con vales de Súper Issste, cupones medex y también la delegación estableció un 
convenio con las farmacias Fleming y La Paz para surtir las recetas. (Suzana de los Ángeles)  
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/87178/Desbasto-en-Issste  
 

 
 
INTOLERANCIA  

 Comienza la carrera por la senaduría 
El presidente estatal del Partido Acción Nacional (PAN), Juan Carlos Mondragón Quintana, dio ―luz verde‖ a los 
aspirantes a las candidaturas al Senado de la República, así como a las diputaciones federales para que realicen 
un trabajo interno sin violar las disposiciones legales, pero los condicionó a ser generosos y quienes no resulten 
electos que pongan a disposición del PAN al final del proceso interno su trabajo y capital político. Mondragón 
Quintana aclaró que quizá sea a final de este año cuando las ―piezas fuertes‖ del PAN se muevan, ya que 2011 es 
un año para crear estructura y fortalecer la que existe. (Francisco Sánchez)  

http://www.intoleranciadiario.com/2009/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Comienza-la-carrera-por-la-
senaduria&id=72639  
 
 
INTOLERANCIA  

 Continúa la guerra contra Convergencia 
Un grupo de cien ―militantes‖ de Convergencia bloqueó el bulevar Atlixco, frente a las instalaciones del Instituto 
Electoral del Estado (IEE) para denostar al dirigente del partido socialdemócrata en Puebla, José Juan Espinosa 
Torres. Los presuntos convergentes gritaron consignas y mostraron cartulinas de colores con leyendas como ―José 

Juan te llevastes el dinero rata asquerosa‖; ―José Juan Espinosa corrupto fuera del Congreso‖. Esta protesta 
sucedió después que algunos medios publicaron versiones sobre presuntos malos manejos de las prerrogativas 
electorales por parte del dirigente, versiones que no han sido confirmadas por el órgano electoral, y que han sido 
negadas por el político. (Mario Martell)   
http://www.intoleranciadiario.com/2009/despliegue-noticia.php?-Politica-Continua-la-guerra-contra-
Convergencia&id=72640 

 

 
 
CAMBIO 

 Anuncia Moreno Valle convenio con la Cruz Roja 
El gobierno del estado firmará un convenio con la Cruz Roja Mexicana para reintegrar al cien por ciento los costos 

generados por la atención médica que se brinde a los poblanos adheridos al programa Seguro Popular, cuya 
finalidad es ayudar a la institución a fortalecer sus finanzas, anunció el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas.  
―Con la firma de este convenio damos un paso muy importante en la meta que nos hemos fijado: hacer llegar y 
mejorar la oferta en salud en todo el estado‖. Del mismo modo, el mandatario solicitó al secretario de Salud, 
Jorge Aguilar Chedraui, que se coordine con la Cruz Roja para que sus servicios sean complementarios a los del 
gobierno para trabajar vinculados con el ISSSTE y con el IMSS. El objetivo es tener una oferta médica integral. 
(Elvia García) 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-010411-elv-anuncia-moreno-valle-convenio-
con-la-cruz-roja.php  
 
 
CAMBIO 

 Firman RMV y alcaldes convenio de coordinación y colaboración 

http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/87178/Desbasto-en-Issste
http://www.intoleranciadiario.com/2009/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Comienza-la-carrera-por-la-senaduria&id=72639
http://www.intoleranciadiario.com/2009/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Comienza-la-carrera-por-la-senaduria&id=72639
http://www.intoleranciadiario.com/2009/despliegue-noticia.php?-Politica-Continua-la-guerra-contra-Convergencia&id=72640
http://www.intoleranciadiario.com/2009/despliegue-noticia.php?-Politica-Continua-la-guerra-contra-Convergencia&id=72640
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-010411-elv-anuncia-moreno-valle-convenio-con-la-cruz-roja.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-010411-elv-anuncia-moreno-valle-convenio-con-la-cruz-roja.php
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 El gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas, sentenció que al menos cinco municipios de la zona 
metropolitana podrían quedarse sin recibir recursos del Fondo Metropolitano debido a que no han presentado 
proyectos para detonar obras a la Secretaría de Infraestructura.  Esto luego de firmar el convenio de coordinación 
y colaboración con los presidentes municipales de Puebla, San Andrés y San Pedro Cholula, entre otros, para 

impulsar el desarrollo metropolitano, el cual beneficiará a 18 municipios en el mejoramiento de infraestructura 
con una inversión de mil 500 millones de pesos, cuya bolsa incluye recursos estatales, federales y las 
aportaciones de los ayuntamientos. (Elvia García) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-010411-elv-firman-rmv-y-alcaldes-convenio-de-
coordinaci-n-y-colaboraci-n.php   
 

 
CAMBIO 

 Presenta SGG portal de Participación Ciudadana  

Con la finalidad de interactuar con la sociedad, la Secretaría de General de Gobierno (SGG), a través de la 
Subsecretaría de Enlace Institucional y Participación Ciudadana, presentó su portal de internet E-Puebla 
Participativa, cuyo propósito es formar una comunidad de organizaciones de la sociedad civil y de ciudadanos para 
que se brinden apoyo recíproco y participen de forma corresponsable en las tareas de gobierno.  Fernando 
Manzanilla Prieto, titular de la dependencia, señaló que la demanda de mayores espacios y participación por parte 
de la ciudadanía y organizaciones de la sociedad civil, fue el principal motivo para abrir este nuevo portal.  (Elvia 
García)   

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-010411-elv-presenta-sgg-portal-de-participaci-
n-ciudadana.php  
 
CAMBIO 

 Ninguna empresa quiere invertir en “La Célula” 
Pablo Rodríguez Regordosa, titular de la Secretaría de Economía, Competitividad y Trabajo, señaló que a pesar de 

que el gobierno del estado hace todo por promocionar ―La Célula‖, ninguna empresa muestra interés debido a su 
mala ubicación, conectividad y calidad de suelo que posee: ―Nadie quiere a ‗La Célula‘ debido a la mala inversión 
que se realizó en ella‖. En entrevista, el funcionario indicó que, a dos meses de entrar en funciones la 

administración morenovallista, ningún empresario tiene deseos de establecerse en el nodo logístico intermodal 
ubicado en el municipio de Oriental y el cual costó más de 400 millones de pesos. (Elvia García)   
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-010411-elv-ninguna-empresa-quiere-invertir-
en-la-c-lula.php  
 
CAMBIO 

 Estados están en pañales en materia de transparencia 
Los estados presentan atrasos importantes en materia de rendición de cuentas, por lo que es necesario 
homologar las legislaciones de transparencia estatales con las federales, reconoció el comisionado del Instituto 

Federal de Acceso a la Información Pública y Protección de Datos (IFAI), Ángel Trinidad Zaldívar.  En entrevista el 
comisionado del IFAI dijo que los funcionarios encargados de brindar la información de sus respectivas 

dependencias han encontrado argumentos legales para no hacerlo, por lo que dejó en claro que hay que modificar 
la Ley de Transparencia federal, antes de que en México se empiece a retroceder en este tema.  (Osvaldo Macuil) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-010411-osv-estados-est-n-en-pa-ales-en-
materia-de-transparencia.php  
 

CAMBIO 

 Congreso tendrá que debatir sobre término de “preferencias sexuales” 
El miércoles pasado el Congreso local recibió la propuesta del Senado de la República para incluir en el artículo 11 

de la Constitución de Puebla el concepto de no discriminación a las personas por sus preferencias sexuales, hecho 
al que se negó la LVIII Legislatura el pasado 14 de febrero, informó el presidente de la Comisión de Gobernación, 
Juan Carlos Espina von Roehrich.  Entrevistado en el Palacio Legislativo, el panista Espina von Roehrich informó 
que la propuesta del Senado será puesta a discusión en la comisión en próximos días, sin embargo el panista 
manifestó su desacuerdo con la medida.  (Selene Ríos)   
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-010411-sel-vir-congreso-tendr-que-debatir-

sobre-t-rmino-de-preferencias-sexuales.php  

 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-010411-elv-firman-rmv-y-alcaldes-convenio-de-coordinaci-n-y-colaboraci-n.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-010411-elv-firman-rmv-y-alcaldes-convenio-de-coordinaci-n-y-colaboraci-n.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-010411-elv-presenta-sgg-portal-de-participaci-n-ciudadana.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-010411-elv-presenta-sgg-portal-de-participaci-n-ciudadana.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-010411-elv-ninguna-empresa-quiere-invertir-en-la-c-lula.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-010411-elv-ninguna-empresa-quiere-invertir-en-la-c-lula.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-010411-osv-estados-est-n-en-pa-ales-en-materia-de-transparencia.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-010411-osv-estados-est-n-en-pa-ales-en-materia-de-transparencia.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-010411-sel-vir-congreso-tendr-que-debatir-sobre-t-rmino-de-preferencias-sexuales.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-010411-sel-vir-congreso-tendr-que-debatir-sobre-t-rmino-de-preferencias-sexuales.php
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CAMBIO 

 Acarreados reciben su mochada para manifestarse vs líder del PC 
Un grupo de ―ciudadanos‖ se manifestó en contra de José Juan Espinosa afuera de las instalaciones del Instituto 
Electoral del Estado para exigir su destitución como dirigente estatal de Convergencia, con el argumento de 
haberse apropiado de las prerrogativas que entrega el órgano electoral a su instituto político.  No obstante, los 
acarreados fueron sorprendidos por diversos medios de comunicación minutos después de que se realizó la 

manifestación, a unas calles del órgano electoral, recibiendo dinero de un señor que argumentó: ―Les estoy dando 
para su taxi‖. (Viridiana Lozano)   
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-010411-vir-acarreados-reciben-su-mochada-
para-manifestarse-vs-l-der-del-pc.php  
 

CAMBIO 

 Difícil aprobar la judicatura en sesión extraordinaria: Espina 
Juan Carlos Espina von Roehrich, presidente de la Comisión de Gobernación en el Congreso local, dudó que la 
creación del consejo de la judicatura y la derogación del delito de bigamia puedan aprobarse en un periodo 
extraordinario de sesiones como lo había previsto el presidente de la Gran Comisión, Guillermo Aréchiga 
Santamaría. El diputado panista explicó que para el caso del consejo de la judicatura, la comisión considera 

necesario que se lleven a cabo reuniones con representantes del Poder Judicial, sin embargo, éstas ni siquiera han 
sido convocadas por la Gran Comisión. (Viridiana Lozano)  
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-010411-vir-dif-cil-aprobar-la-judicatura-en-sesi-
n-extraordinaria-espina.php   
 

CAMBIO 

 El 5 de abril inician los foros para la agenda legislativa  
Los diputados del PAN, PRI, Partido Verde y el PT dieron a conocer el calendario para la realización de la consulta 
ciudadana que llevará a cabo el Congreso local para integrar la agenda legislativa; los foros iniciarán el próximo 5 

de abril en el municipio de Teziutlán, con el tema ―Desarrollo social y medio ambiente‖.  Sin la participación de 
Convergencia, las principales fuerzas políticas al interior del Congreso definieron tres de las cinco fechas en las 

que se llevará a cabo la consulta, pues aún no se ha concretado la realización de dos de los foros más 
importantes, el de ―Reforma del Estado‖ e ―Impartición de justicia‖.  (Viridiana Lozano)   
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-010411-vir-el-5-de-abril-inician-los-foros-para-
la-agenda-legislativa.php  
 

CAMBIO 

 Pide Espinosa Torres la comparecencia de Ardelio 
José Juan Espinosa Torres, diputado local por Convergencia, solicitó la comparecencia del secretario de Seguridad 
Pública, Ardelio Vargas Fosado, ante el Congreso local para que explique por qué se han elevado los hechos 
violentos en el estado en las últimas semanas.  En entrevista telefónica, el legislador argumentó que los 
funcionarios del gobierno y el secretario de Seguridad Pública han entrado en contradicciones sobre las versiones 
de los enfrentamientos entre la delincuencia organizada y la Policía Ministerial. (Viridiana Lozano)   

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-010411-vir-pide-espinosa-torres-la-

comparecencia-de-ardelio.php  
 

CAMBIO 

 Cuentas marinistas podrían ser reabiertas: Antonio Gali 
El coordinador de la bancada perredista en el Congreso del estado, Antonio Gali López, dejó abierta la posibilidad 
de que se reabran las cuentas públicas del exgobernador Mario Marín Torres, ya que los actuales funcionarios 
estatales han encontrado diversas irregularidades en las que incurrieron los colaboradores del exmandatario 
poblano, por lo que dijo que es cuestión de tiempo para que se pueda hacer la revisión.  ―No significa que no 
podamos abrir las cuentas públicas, hay que esperar los tiempos para ver; están detectando irregularidades en 
las distintas dependencias, pero era muy difícil encontrar algo porque sólo revisamos el último mes de la 

administración anterior, no había gasto corriente, los aguinaldos ya estaban pagados, ya no había obra y sólo 
revisamos el 1.5 por ciento de toda la administración. Claro que debemos ser críticos, pero reabramos las cuentas 
públicas de Marín‖. (Yonabad Cabrera)   
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-010411-yon-cuentas-marinistas-podr-an-ser-

reabiertas-antonio-gali.php  

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-010411-vir-acarreados-reciben-su-mochada-para-manifestarse-vs-l-der-del-pc.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-010411-vir-acarreados-reciben-su-mochada-para-manifestarse-vs-l-der-del-pc.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-010411-vir-dif-cil-aprobar-la-judicatura-en-sesi-n-extraordinaria-espina.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-010411-vir-dif-cil-aprobar-la-judicatura-en-sesi-n-extraordinaria-espina.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-010411-vir-el-5-de-abril-inician-los-foros-para-la-agenda-legislativa.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-010411-vir-el-5-de-abril-inician-los-foros-para-la-agenda-legislativa.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-010411-vir-pide-espinosa-torres-la-comparecencia-de-ardelio.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-010411-vir-pide-espinosa-torres-la-comparecencia-de-ardelio.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-010411-yon-cuentas-marinistas-podr-an-ser-reabiertas-antonio-gali.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-010411-yon-cuentas-marinistas-podr-an-ser-reabiertas-antonio-gali.php


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Viernes 01 de Abril del 2011 
 

 

 

 14 

 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Reduce el IEE el presupuesto de las elecciones extraordinarias 
El presupuesto que solicitará el Instituto Electoral del Estado (IEE) para las elecciones extraordinarias de este año 
se redujo repentinamente en poco más de un millón de pesos, después de que consejeros electorales acusaran 
que el gasto era elevado y solicitaran un informe pormenorizado del proyecto que elaboró el área administrativa 
del organismo. La consejera Olga Lazcano Ponce informó que la propuesta que aprobará este día el Consejo 
General del IEE asciende a 6 millones 565 mil pesos, de los cuales denunció que 70 por ciento se compone de 

asignaciones que no se encuentran debidamente justificadas y resultan excesivas.  (Mónica Camacho)  

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/04/01/puebla/pol103.php  
 

LA JORNADA DE ORIENTE 

 La Cruz Roja atenderá a pacientes del Seguro Popular: Moreno Valle  
Durante el inicio de la colecta de la Cruz Roja para 2011, el gobernador del estado de Puebla, el panista Rafael 
Moreno Valle Rosas, informó que dicho organismo atenderá a afiliados del Seguro Popular. Explicó que el gobierno 
estatal firmará un convenio con la Cruz Roja de Puebla para reintegrarle al 100 por ciento los costos generados 

por la atención médica que le brinde este organismo a los derechohabientes del programa federal. (América 
Farias)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/04/01/puebla/sal208.php  
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Cinco ediles auxiliares en activo hacen proselitismo a favor del PRI 
Sin tapujo alguno, cinco alcaldes subalternos de la capital del estado hicieron pública su participación en la 

campaña política para elegir a sus sucesores el próximo 24 de abril.  Lo anterior a través de una organización 
llamada ―Valor y Fuerza de Juntas Auxiliares, Inspectorías y Colonias Marginadas‖, ligada al PRI y que preside el 
fracasado aspirante a la candidatura de ese partido a la alcaldía en 2010, Saúl Huerta Corona. (Javier Puga)  

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/04/01/puebla/mun104.php   
 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 En Chietla, el edil realizó revisiones de mochilas con policías armados, revela SEP 
El titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP), Luis Maldonado Venegas, reveló que el presidente municipal 
de Chietla, Aureliano Morales Palacios, realizó hace unos días en colaboración de policías armados el programa 
federal ―Mochila Segura‖ dentro del bachillerato ―Octavio Paz‖, de la junta auxiliar de Escape de Lagunillas. Ante 
ello, el funcionario exigió al munícipe abstenerse de realizar las revisiones en las mochilas y bultos de los 

alumnos, pues vulnera las garantías de los jóvenes y la autonomía de las instituciones educativas. (Arturo Alfaro)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/04/01/puebla/edu107.php  
 
 

LA JORNADA DE ORIENTE 

 Elección 2012 no complicará el trabajo en el Congreso, señaló Aréchiga 
El presidente de la Gran Comisión del Congreso local, Guillermo Aréchiga Santamaría, rechazó que la cercanía de 
la elección federal de 2012 complique los acuerdos en el Poder Legislativo para concretar la agenda legislativa que 

se someterá a foros de consulta a partir del 5 de abril. Aunque cuatro de las cinco bancadas del Congreso ya 
acordaron los temas que se debatirán en los foros ciudadanos, reconoció que algunas propuestas aún no generan 
consensos entre los diputados como la reforma política, cuya discusión aún no se encuentra programada. (Mónica 
Camacho)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/04/01/puebla/pol302.php  
 
 

LA JORNADA DE ORIENTE 

 RMV: 5 municipios perderían parte del Fondo Metropolitano 

El gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas, alertó que al menos cinco municipios de la zona 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/04/01/puebla/pol103.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/04/01/puebla/sal208.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/04/01/puebla/mun104.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/04/01/puebla/edu107.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/04/01/puebla/pol302.php
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metropolitana de Puebla no recibirían mil 500 millones de pesos, provenientes del Fondo Metropolitano, debido a 
la falta de proyectos en infraestructura. Además, el mandatario puntualizó que el gobierno estatal está 
―presionando‖ a los ediles que no han cumplido con la entrega de sus proyectos, para que durante la próxima 
semana puedan ser incluidos en la carpeta de obras pendientes, las cuales impulsarán el desarrollo económico y 

social de la región centro de la entidad. (Arturo Alfaro)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/04/01/puebla/pol405.php   
 

 
 

MILENIO 

 Reprueba SEP Operativo Mochila en Chietla  

El titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP), Luis Maldonado Venegas, reprobó el operativo policiaco 

realizado en un bachillerato de la junta auxiliar de Escape Lagunillas, Chietla porque, dijo, ―los estudiantes no 
pueden ser tratados como pseudodelincuentes‖. Tras la omisión del edil auxiliar, Aureliano Morales, para realizar 
un "operativo mochila" con 25 policías sin orden judicial ni participación de los padres de familia, Maldonado 
Venegas le pidió remitirse a las autoridades competentes antes de ―exceder sus facultades y atribuciones‖. 
(Verónica de la Luz)  
http://impreso.milenio.com/node/8936131  
 
 
 
 

MILENIO 

 Confirmó Ardelio Vargas la existencia de narcopista en la zona mixteca  
La Secretaría de Seguridad Pública confirmó la existencia de una pista clandestina en los límites entre Puebla y 
Morelos, a la altura de la autopista Siglo XXI, en el municipio de San Miguel Acteopan. Ardelio Vargas, titular de la 

SSP no quiso señalar la agrupación criminal a la que se le adjudicó dicha pista, y si existen células criminales en 
la zona que pongan en peligro la tranquilidad de los habitantes. El lunes pasado el diputado local por el PRI, 
Filiberto Guevara refirió esta era usada por el extinto Arturo Beltrán Leyva, capo que el 10 de diciembre de 2009 
fue ubicado en Puebla capital. (Redacción)  
http://impreso.milenio.com/node/8936296  
 

 

MILENIO 

 Gobierno abre portal de participación ciudadana  
La Secretaría General de Gobierno (SGG) inició una campaña en Internet con la finalidad de generar redes 
sociales que impulsen la participación social, para lo que se creó un portal alterno al oficial.  El sitio llamado ―e- 
Puebla Participativa‖ y que se puede consultar en www.pueblaparticipativa.com deberá servir como ―espacio de 
encuentro e intercambio de experiencias, esfuerzos y recursos entre las organizaciones de la sociedad civil‖. 
(Redacción)  

http://impreso.milenio.com/node/8936251  
 

 

MILENIO 

 Espinosa Torres acusa a Eukid y Manzanilla de filtrar información 
Los cheques y la factura publicados en el periódico Síntesis como pruebas para dar a conocer el presunto manejo 
de irregular de las prerrogativas que recibió Convergencia, es documentación interna del partido naranja. José 
Juan Espinosa Torres, responsabilizó de las acusaciones a miembros de la ―burbuja morenovallista‖ como 
Fernando Manzanilla, secretario general de Gobierno en Puebla, y Eukid Castañón, quienes han sido parte de la 

dirigencia nacional del Partido Convergencia. (Claudia Lemuz) 
http://impreso.milenio.com/node/8936177  
 

 

MILENIO 

 Riestra: sin inconveniente en mostrar gastos de campaña 

El líder de la fracción parlamentaria de Acción Nacional Mario Riestra manifestó su disposición a hacer públicos los 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/04/01/puebla/pol405.php
http://impreso.milenio.com/node/8936131
http://impreso.milenio.com/node/8936296
http://impreso.milenio.com/node/8936251
http://impreso.milenio.com/node/8936177
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gastos de campaña que tuvo en 2010 para mostrar que todo lo hizo con apego a derecho como candidato a un 
cargo de elección popular. Derivado de las filtraciones sobre el presunto manejo irregular que Convergencia pudo 
haber hecho de sus prerrogativas, el diputado local expresó que es necesario que se transparente el manejo de 
recursos públicos por parte de su compañero José Juan Espinosa Torres. (Claudia Lemuz)  

http://impreso.milenio.com/node/8936171  
 

 
 
OPINION 

 Acarreados se manifiestan en contra de José Juan Espinosa Torres 

Quejosos que se manifestaron en contra del diputado de Convergencia, José Juan Espinosa Torres, resultaron ser 

unos acarreados que al final del día recibieron un dinero por los servicios que prestaron en contra del llamado 
Niño Naranja. Todo empezó cuando alrededor de 70 personas que presumieron ser militantes de Convergencia, se 
manifestaron a las afueras del Instituto Electoral del Estado (IEE) para exigir la revisión de las cuentas del 
dirigente estatal de Convergencia, para evidenciar el supuesto robo que hizo José Juan Espinosa Torres, de las 
prerrogativas que recibió el partido para las actividades de 2011. (Jesús Lemus)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=43853  

 
 
 
OPINION 

 Pide CAIP facultad para inhabilitar a los sujetos obligados a revisión 
El Congreso del Estado debe facultar a la Comisión de Acceso a la Información Pública (CAIP) para inhabilitar a los 
sujetos obligados a revisión, declaró la presidenta del organismo, Blanca Lilia Ibarra Cadena. Entrevistada 
minutos antes de clausurar el diplomado de Transparencia y Acceso a la Información Pública organizado por la 

BUAP, la comisionada anotó que la propuesta no debe verse como prioridad para el Congreso del Estado, pues 

destacó que temas como la ampliación del registro de sujetos obligados a revisión, también tiene que analizarse 
al interior del Poder Legislativo. (Jesús Lemus)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=43854  
 
OPINION 

 Innecesario integrar el término “preferencias sexuales” en Artículo 11: PAN 
A pesar de las modificaciones hechas por el Senado de la República para incluir en la defensa de los derechos 
humanos la palabra ―preferencias sexuales‖, la bancada del PAN en el Congreso local, se pronunció en contra de 
modificar el Artículo 11 de la Constitución del Estado para incluir el término. Así lo declaró el diputado local del 

PAN, Juan Carlos Espina Von Roehrich, quien reconoció que al Poder Legislativo ya se turnó la petición del Senado 
de la República, para modificar del Artículo 11 de la Constitución Política del Estado, pero a pesar de ello 
consideró innecesario hacer cambios a la actual reforma. (Jesús Lemus) 
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=43855  
 

OPINION 

 Las elecciones del 2012 no distraerán las actividades del Congreso: Aréchiga 
Las elecciones federales de 2012, no afectarán el trabajo que realice el Congreso local el próximo año, confió el 
presidente de la Gran Comisión, Guillermo Aréchiga Santamaría, quien dio a conocer las primeras 3 fechas de los 
5 foros que se realizarán para nutrir la agenda de la LVIII legislatura local. Entrevistado en las instalaciones del 

Poder Legislativo, el diputado de Nueva Alianza pero adscrito a las filas del PAN, dijo que sus compañeros de la 
coalición Compromiso por Puebla, tienen el compromiso de sacar adelante temas que son de sumo interés para 
los poblanos. (Jesús Lemus) 
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=43859  
 

 
 

E-CONSULTA 

 Municipios en bancarrota y con deudas comerciales, ubica el Congreso 

http://impreso.milenio.com/node/8936171
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=43853
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=43854
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=43855
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=43859
http://e-consulta.com/puebla/index.php
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El 92 por ciento de 136 municipios revisados en su proceso de entrega-recepción registra anomalías graves, 
según documentó la Comisión Especial de Vigilancia de estos procesos en el Congreso del estado. La información 
recabada da cuenta de que al menos 10 municipios reportan finanzas en bancarrota, deudas de hasta 500 
millones de pesos con proveedores y con el Sistema de Administración Tributaria (SAT) o desorden en las 

administraciones correspondientes. (Efraín Núñez)   
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=5995:municipios-en-bancarrota-y-
con-deudas-comerciales-detecta-el-congreso&Itemid=332  
 
E-CONSULTA 

 Amplía gobierno estatal Programa Tenencia Cero hasta mayo 
El Gobierno del estado a través de la Secretaría de Finanzas, anuncia que el beneficio del programa "Cero 

Tenencia" se amplía del 4 de abril al 2 de mayo, con el objetivo de que más poblanos tengan la oportunidad de 
ponerse al corriente en sus pagos. Debido a que el periodo regular para cumplir con esta obligación que concluirá 

el 2 de abril, los propietarios de vehículos que quieran regularizarse después de esta fecha y hasta el 2 de mayo, 
deberán cubrir un costo adicional sobre las contribuciones y obtener un menor descuento en multas y recargos, 
conforme a los siguientes lineamientos. (Redacción)   
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=5967:amplía-gobierno-estatal-
programa-tenencia-cero-hasta-mayo&Itemid=332 
 
 

 

 
PERIODICO DIGITAL 

 Región Puebla-Tlaxcala en el ranking de ciudades menos competitivas: Aregional 
Las zonas urbanas de Puebla y Tlaxcala se encuentran en el ranking de ciudades menos competitivas del país, con 

ingresos tributarios nueve veces menos que las que sí lo son, según revela el análisis sobre el ―Índice de 
Competitividad Sistemática de Ciudades Mexicanas 2011‖, elaborado por Aregional. El estudio analizó a las 93 

ciudades más importantes de México, las cuales pertenecen a 56 zonas metropolitanas, entre las que se 
encuentran 37 ciudades medias y pequeñas. Todas, en su conjunto, representan el ―65.5 por ciento de la 
población del país, así como al 95.5 por ciento de las personas que cuentan con una alta calidad de vida‖. (Magali 
Herrera)   
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=127261:región-puebla-tlaxcala-
en-el-ranking-de-ciudades-menos-competitivas-aregional&Itemid=534  
  

 

PERIODICO DIGITAL 

 Destruyeron autoridades presunta pista de aterrizaje del narco: Fosado 
El Secretario de Seguridad Pública Ardelio Vargas Fosado, calificó como una especulación el hecho de que la pista 
de aterrizaje localizada en Acteopan era utilizada por el cártel de los hermanos Beltrán Leyva;sin embargo, las 
autoridades estatales ya procedieron a su destrucción. ―Hace un mes iniciamos operaciones con el  estado de 

Morelos, detectamos una pista y se procedió a su destrucción con maquinaria, desconocemos si estaba activa o 
no, a quién pertenecía no lo sé, estamos en la investigación, son especulaciones las que hacen‖, sentenció. 

(Alejandra Bautista)   
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=127250:destruyeron-
autoridades-presunta-pista-de-aterrizaje-del-narco-fosado&Itemid=534  
 
 
PERIODICO DIGITAL 

 Definen fechas y lugares de foros para elaborar Agenda Legislativa 
El Presidente de la Gran Comisión, Guillermo Aréchiga Santamaría y representantes de cinco partidos políticos, 
presentaron las fechas de los tres primeros foros que se llevarán a cabo para enriquecer los temas que conforman 

el proyecto de ―Agenda Legislativa‖. El primero de ellos se realizará el próximo martes 05 de abril en las 
instalaciones del Instituto Tecnológico de Teziutlán, donde montarán cuatro mesas de trabajo relacionadas con 
vivienda, salud, grupos vulnerables, así como medio ambiente y cuyo tópico a desarrollar será el de ―Desarrollo 

Social‖. (Leonardo Torixa) 

http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=5995:municipios-en-bancarrota-y-con-deudas-comerciales-detecta-el-congreso&Itemid=332
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=5995:municipios-en-bancarrota-y-con-deudas-comerciales-detecta-el-congreso&Itemid=332
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=127261:región-puebla-tlaxcala-en-el-ranking-de-ciudades-menos-competitivas-aregional&Itemid=534
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=127261:región-puebla-tlaxcala-en-el-ranking-de-ciudades-menos-competitivas-aregional&Itemid=534
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=127250:destruyeron-autoridades-presunta-pista-de-aterrizaje-del-narco-fosado&Itemid=534
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=127250:destruyeron-autoridades-presunta-pista-de-aterrizaje-del-narco-fosado&Itemid=534
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http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=127244:definen-fechas-y-
lugares-de-foros-para-elaborar-agenda-legislativa&Itemid=535  
 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Ponen al descubierto campaña contra José Juan Espinosa  

Una campaña de desprestigio contra el diputado José Juan Espinosa Torres, fue detectada este jueves luego que 
se descubrió que manifestantes recibieron dinero para protestar frente al Instituto Electoral del Estado para exigir 
cuentas claras al también dirigente estatal de Convergencia. El mismo grupo de manifestantes que hace tres 
semanas irrumpió una sesión pública ordinaria del Congreso Local ahora se hizo presente en las instalaciones del 
Instituto Electoral del Estado para exigir el desafuero el legislador convergente, pues según los inconformes se ha 

apoderado del dinero de las prerrogativas que le pertenecen a su partido. (Leonardo Torixa)   
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=127228:ponen-al-descubierto-

campaña-contra-josé-juan-espinosa&Itemid=535  

 
 

 
PERIODICO DIGITAL 

 Pide Von Roerich evitar excesivas particularidades en “preferencias sexuales” 
El Presidente de la Comisión de Gobernación, Justicia y Puntos Constitucionales del Congreso Local, Juan Carlos 
Espina Von Roerich, fijó su postura en torno a la modificación que hace unas semanas realizó el Senado de la 

República sobre la defensa de las ―preferencias sexuales‖ para dar reconocimiento jurídico a un sector que por 
años ha sido discriminado, como es el caso de las personas no heterosexuales y dijo que como integrante de un 
cuerpo plural está dispuesto a discutir dicha reforma constitucional, pero como panista afirmó que el tema ya está 
suficientemente discutido, pues en el ámbito de respeto a los derechos humanos los términos deben ser generales 

y no entrar a excesivas particularidades. (Leonardo Torixa)   
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=127217:pide-von-roerich-evitar-
excesivas-particularidades-en-―preferencias-sexuales‖&Itemid=535  

 

 
 

IMAGEN POBLANA 

 Grave violencia contra infantes en Puebla  
 La fundación Juconi y la BUAP anunciaron que el próximo 4 y 5 de abril se llevará a cabo el foro ―Infancia y 
Violencia en el Hogar‖, el cual tiene como objetivo prevenir la violencia intrafamiliar en el estado, informó Elsa 
Aguirre, integrante de la asociación. Aseguró que el 82 por ciento  de los reportes que llegan al Sistema Estatal 
DIF (SEDIF) está relacionado con actos violentos contra menores de edad; de igual manera, dijo que Puebla a 
nivel nacional tiene las peores condiciones de vida para sus niños, ―son 164 los casos donde principalmente los 

padres son los agresores, seguidos de padrastros y madrastras en un 4 por ciento‖. (Bertha Salgado)  

http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=101248&articulo=Grave violencia contra infantes en 
Puebla</B>  
 

 

IMAGEN POBLANA 

 Alianza PRI-PANAL en Edomex no afecta: Aréchiga  
Luego de que el PANAL hiciera alianza con el PRI en el Estado de México, el presidente de la Gran Comisión del 

Congreso Local, Guillermo Aréchiga Santamaría, aseguró que no afectará la agenda legislativa en Puebla.En 
conferencia de medios, manifestó que más allá de las coaliciones entre partidos políticos, en Puebla se va a 
respetar la coalición Compromiso por Puebla y para ello la agenda se estará elaborando con las aportaciones de 
todos los sectores. A la pregunta de que si la unión del PANAL y PRI en México podría traer consecuencias en el 
Congreso de Puebla, el legislador separó la situación de un estado con otros, pues señaló que en la entidad Nueva 
Alianza fue uno de los que impulsó a Moreno Valle a lograr la alternancia. (Arturo Torres)  
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=101254&articulo=Alianza PRI-PANAL en Edomex no afecta: 

Aréchiga </B>  

http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=127244:definen-fechas-y-lugares-de-foros-para-elaborar-agenda-legislativa&Itemid=535
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=127244:definen-fechas-y-lugares-de-foros-para-elaborar-agenda-legislativa&Itemid=535
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=127228:ponen-al-descubierto-campaña-contra-josé-juan-espinosa&Itemid=535
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=127228:ponen-al-descubierto-campaña-contra-josé-juan-espinosa&Itemid=535
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=127217:pide-von-roerich-evitar-excesivas-particularidades-en-
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=127217:pide-von-roerich-evitar-excesivas-particularidades-en-
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PUEBLA ONLINE 

 Moreno Valle critica a ediles por no presentar proyectos para Fondo Metropolitano 
El gobernador Rafael Moreno Valle Rosas señaló que cinco municipios por falta de capacidad técnica o voluntad no 
han presentado proyectos para ser considerados en Fondo Metropolitano y por ende quedarían fuera sino los 
tienen listos a más tardar la próxima semana. Aunque se reservó los nombres para no exhibirlos y darles tiempo 
de que aceleren los trabajos para la integración de sus proyectos ejecutivos, dijo que las 13 localidades restantes 
que conforman el área metropolitana han entregado sus expedientes para ser estudiados por el gobierno estatal. 

(Miguel Hernández)   

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=11159:moreno-valle-critica-a-
ediles-por-no-presentar-proyectos-para-fondo-metropolitano&Itemid=126  
 
 
PUEBLA ONLINE 

 Congreso de Puebla sesionará antes de vacaciones de semana santa para aprobar crédito 
El periodo extraordinario para aprobar la línea de crédito de 7 mil millones de pesos solicitada por el gobierno 
estatal, será antes del periodo vacacional de semana santa afirmó el presidente de la Gran Comisión, Guillermo 
Aréchiga Santamaría. Explicó que la Comisión Permanente del Congreso del estado tendrá que citar a una reunión 

preparatoria para poder convocar a los legisladores y así aprobar esto ante el pleno del Poder Legislativo. 
(Redacción)   
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=11158:congreso-de-puebla-
sesionará-antes-de-vacaciones-de-semana-santa-para-aprobar-crédito&Itemid=126  
 

 
 
RETO DIARIO 

 Convoca Juan Carlos Lastiri a priorizar el trabajo partidista que promueva y consolide la unidad 
En reunión sostenida con líderes y militantes priistas de Izúcar de Matamoros y Municipios pertenecientes a esta 
cabecera distrital; el Presidente del Comité Directivo Estatal del Partido Revolucionario Institucional, Juan Carlos 
Lastiri Quirós reiteró su disposición para continuar abriendo más espacios de participación a fin de que todos los 
priistas tengan la oportunidad de hacer política constructiva.  Ante priistas de los Municipios de Tepeojuma, 

Xochiltepec, Totoltepec, Epatlán, Ahuatlán, Tehuitzingo, Tlapanalá, Tilapa, Atzala, Chietla, Tepemaxalco, Tepexco, 
Huaquechula, Teopantlán, Cohuecan y Amatlán entre otros, Juan Carlos Lastiri Quirós convocó a la militancia 
mixteca a priorizar el trabajo partidista que promueva y consolide la unidad, toda vez que esta tarea ocupa en 
este momento el mayor interés del partido. (Redacción)   
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Convoca-Juan-Carlos-Lastiri-a-priorizar-el-
trabajo-partidista-que-promueva-y-consolide-la-unidad&id=18391  

 

 
RETO DIARIO 

 Avala Comisión de Gobernación reformas en materia de cultura física y deporte 
Tras ser votada por unanimidad en el Congreso de la Unión y el Senado de la República, diputados que integran la 
Comisión de Gobernación, Justicia y Puntos Constitucionales que preside el Diputado Juan Carlos Espina Von 
Roehrich, aprobaron el Proyecto de Decreto en el cual se estable que toda persona tiene derecho a la práctica de 
cultura física y deporte, y que es obligación del Estado su promoción, fomento y estímulo. Espina von Roehrich, 
mencionó que el reconocimiento constitucional del derecho a la cultura física y el deporte, significará para los 
poderes del Estado un compromiso encaminado al aseguramiento del bienestar social; el documento explica, que 

el deporte ofrece a los jóvenes un modo de canalizar sus tensiones físicas, permitiéndoles aprender formas de 
competición positiva y de mejorar su conducta. (Redacción)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Avala-Comision-de-Gobernacion-reformas-en-
materia-de-cultura-fisica-y-deporte-&id=18389  

 

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=11159:moreno-valle-critica-a-ediles-por-no-presentar-proyectos-para-fondo-metropolitano&Itemid=126
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=11159:moreno-valle-critica-a-ediles-por-no-presentar-proyectos-para-fondo-metropolitano&Itemid=126
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=11158:congreso-de-puebla-sesionará-antes-de-vacaciones-de-semana-santa-para-aprobar-crédito&Itemid=126
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=11158:congreso-de-puebla-sesionará-antes-de-vacaciones-de-semana-santa-para-aprobar-crédito&Itemid=126
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Convoca-Juan-Carlos-Lastiri-a-priorizar-el-trabajo-partidista-que-promueva-y-consolide-la-unidad&id=18391
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Convoca-Juan-Carlos-Lastiri-a-priorizar-el-trabajo-partidista-que-promueva-y-consolide-la-unidad&id=18391
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Avala-Comision-de-Gobernacion-reformas-en-materia-de-cultura-fisica-y-deporte-&id=18389
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Avala-Comision-de-Gobernacion-reformas-en-materia-de-cultura-fisica-y-deporte-&id=18389
http://www.pueblaonline.com.mx/
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POBLANERIAS 

 Pista clandestina de narcos, fue destruida en Puebla: SSP  
Ardelio Vargas Fosado, secretario de Seguridad Pública, confirmó la existencia de una pista clandestina en el 
municipio de Acteopan, que fue destruida hace aproximadamente un mes, en un operativo realizado  en la zona 
mixteca.  Esto luego que el diputado Filiberto Guevara, revelara la existencia de esta pista con una longitud de un 

kilómetro y medio, que era utilizada por narcotraficantes para operar en la entidad. Al respecto, Vargas Fosado 
dijo desconocer a quien pertenecía esa pista clandestina ya que ―esas propiedades no tienen registro público de la 
propiedad‖, ironizó, luego de calificar de especulaciones las declaraciones del legislador priista. (Marisol Córdoba)  

http://www.poblanerias.com/alertadigital/38846-pista-clandestina-de-narcos-fue-destruida-en-puebla-ssp.html  
 

 
 
CINCO RADIO 

 Pacta Moreno Valle con Alcaldes Conjunto de Obras Metropolitanas 
Acuerdo para la aplicación de mil 500 millones de pesos en la zona metropolitana de Puebla, firmó el gobernador 

Rafael Moreno Valle con presidentes municipales donde reiteró que en su administración habrá una inversión 
histórica en materia de infraestructura. ―Con esto vamos a poder arrancar con las licitaciones para la próxima 
semana‖, destacó el mandatario al anunciar la firma para la creación del Consejo Metropolitano entre los 
Gobiernos de Puebla y Tlaxcala que permita en instalar el fideicomiso para la autorización de obras. (Hugo 
Sánchez)   
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/pacta-moreno-valle-con-alcaldes-obras-metropolitanas/  

 

INFORMACION NACIONAL  
 

 
 

EL UNIVERSAL  

 Retirar Ejército en corto plazo, demanda ONU 
La desaparición forzada de personas es un delito que ha crecido desde que inició el sexenio del presidente Felipe 
Calderón, y el Ejército es una de las instituciones señaladas de cometer este ilícito, aseguraron los integrantes del 
Grupo de Trabajo de las Naciones Unidas sobre las Desapariciones Forzadas o Involuntarias. Por ese motivo, 
solicitaron al gobierno federal reconocer las dimensiones reales de esta problemática y en el corto plazo, retirar a 
los militares de las operaciones de seguridad pública a fin de prevenir las desapariciones forzadas. (Liliana 

Alcántara) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/36564.html  
 
 

EL UNIVERSAL  

 Propone Calderón a una mujer para PGR 
El presidente Felipe Calderón propuso al Senado de la República a Marisela Morales Ibáñez como titular de la 
Procuraduría General de la República (PGR), tras aceptar la renuncia de Arturo Chávez Chávez. De ser aprobada 
por la Cámara alta, Morales Ibáñez se convertirá en la primera mujer en ocupar esa responsabilidad y la tercera 
en la administración de Calderón Hinojosa; antes lo fue Eduardo Medina Mora, hoy embajador en Reino Unido.  
(Jorge Ramos Pérez) 

http://www.eluniversal.com.mx/primera/36565.html  
 

EL UNIVERSAL  

 Morelos: identifican a presuntos homicidas 

La Policía Ministerial del estado identificó a los presuntos responsables del crimen de siete personas localizadas en 
el interior de un vehículo, el lunes pasado, y libró orden de aprehensión en contra de uno. El fiscal Pedro Luis 
Benítez Vélez precisó que tienen nombres, datos y huellas de los homicidas, por lo que son buscados por las 

policías nacionales y la del estado. (Justino Miranda) 

http://www.poblanerias.com/alertadigital/38846-pista-clandestina-de-narcos-fue-destruida-en-puebla-ssp.html
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/pacta-moreno-valle-con-alcaldes-obras-metropolitanas/
http://www.eluniversal.com.mx/primera/36564.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera/36565.html
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http://www.eluniversal.com.mx/primera/36566.html  
 

EL UNIVERSAL  

 Ebrard: ya inicié ruta a 2012; que renuncie: PAN 
Marcelo Ebrard Casaubon, jefe de Gobierno del Distrito Federal (GDF), confirmó el inicio de actividades para 
buscar la candidatura del PRD a la Presidencia de la República en 2012. Luego de su anuncio, el PAN capitalino 
solicitó al mandatario local que renuncie a su cargo, ―porque se necesita un gobernador de tiempo completo‖. 

Marcelo Ebrard explicó el propósito de la reunión que tuvo el miércoles en la noche en la Zona Rosa con más de 
100 consejeros nacionales del PRD de distintas corrientes internas. (Sara Pantoja) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/36567.html  
 

EL UNIVERSAL  

 Será mínimo el impacto en el país por Japón: Carstens 
El impacto en la economía de México por la crisis en Japón será mínimo y temporal, aseguraron funcionarios del 
Banco de México y de la Secretaría de Hacienda. El gobernador del banco central, Agustín Carstens, dijo que tras 
el terremoto y posterior tsunami en la nación asiática, para México, el impacto será limitado. ―En cuanto a México, 
parece ser que el impacto será limitado y si acaso habrá alguna interrupción temporal en algunas maquiladoras y 

fábricas por falta de disposición de partes o componentes que vengan de Japón‖, puntualizó Carstens. (José 
Manuel Arteaga) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/36568.html  
 

COLUMNAS 
 

 
 

(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
 
El alcalde Rivera, el rehén de Charlie Hall  
Han pasado ya 44 días desde su toma de posesión y la inactividad es lo que priva al interior del 
gobierno municipal de Puebla capital que encabeza el alcalde, Eduardo Rivera Pérez. 
No hay ninguna acción digna de destacar por parte de la figura municipal, el cual se encuentra entrampado 
entre poderosos intereses que no le permiten despegar a su administración, una de ellas la de su poderoso 

asesor y representante real del Yunque, Francisco Emmelhainz Naveda, quien en realidad realiza labores de 
vicepresidente municipal. 
Dos actores al interior de la administración municipal, no han dado los resultados que de ellos se esperaba, no 
obstante Rivera Pérez no los ha podido sacar de su marasmo, ni muchos menos remover de sus cargos. Se 
trata del Tesorero, Arturo Botello Vargas y del secretario de Administración Urbana, Ignacio Acevedo Ponce de 
León, 
A Botello Vargas se le culpa de la inmovilidad que sufre el ayuntamiento, porque a 44 días de haber iniciado la 

administración, no encuentra la clave para poder "abrir la llave" y hacer fluir los recursos. 

No hay presencia mediática de la administración municipal, no hay señalética, no se le han pagado incluso a 
algunos proveedores que trabajaron en lo que fue el evento de toma de posesión del nuevo edil y lo peor de 
todo, es que Botelo se niega a dar la cara a los medios de comunicación cuando una asunto así lo requiere y le 
ha dejado todo el peso al alcalde Rivera, con el concebido desgaste que esto tiene en su figura. Hay quienes 
incluso ya hablan de la posible salida de Botello, pero el poderoso asesor y vicepresidente municipal de Puebla, 
nunca dejaría que esto pudiera pasar. 

El otro personaje que apenas a 44 días de administración ha dejado mucho que desear es el secretario de 
Administración Urbana, Ignacio Acevedo Ponce de León, quien se creyó que con la experiencia adquirida 
durante su paso por la administración de Gabriel Hinojosa llegaría con otra dinámica a su nueva 
responsabilidad, pero no ha sido así. 
A 44 días, no ha arrancado ni una sola obra, el bacheo el cual se debe de realizar en esta época de secas, brilla 
por su ausencia, las quejas por falta de alumbrado público en las colonias son una constante y Acevedo Ponce 

de León, bien gracias. 
En verdad se trata de dos personajes que ya le quedaron a deber a Puebla, pero sobre todo al alcalde Rivera, 
quien fue quien los eligió para trabajar con él en su administración. 

Si a todo esto se le suma la serie de problema internos que arrastra el alcalde con su cabildo, la falta de 

http://www.eluniversal.com.mx/primera/36566.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera/36567.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera/36568.html
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liderazgo en áreas claves y la inexperiencia en otras, esto deja en claro el porque hasta el momento la actual 
administración municipal, nada más no puede despegar. 
El alcalde Rivera es un buen hombre, una persona bien intencionada, pero necesita cortarse el cordón umbilical 
por un lado y por el otro, tomar decisiones ya firmes en contra de quienes no entienden que la dinámica 

municipal exige resultados rápidos, por solo ser tres años de administración. 
Viene Lujambio 
Como parte de la pasarela política que ha organizado el presidente de la República, Felipe Calderón, con el 
ánimo de posicionar a algún personaje digno de sucederlo en el cargo dentro de las filas del PAN, este sábado 
estará en Puebla el secretario de Educación Pública, Alonso Lujambio Irázabal. 
El funcionario no viene hablar de ningún tema relacionado con su cargo público, no. Viene para reunirse con el 

Comité Directivo Estatal del PAN y tener un acercamiento con la militancia de su partido. 
El encuentro se llevará a cabo en el Centro Mexicano Libanés y sin duda será interesante el observar, cuanta es 

la prenetración que Lujambio puede tener en Puebla, plaza que donde el alcalde capitalino, apoya a Eduardo 
Rivera Pérez, mientras que el gobernador, Rafael Moreno Valle Rosas, mantiene aun tapado su juego en torno 
al candidato panista para el 2012. 
Lujambio en algunos sondeos de opinión, aparece en el tercer lugar de las encuestas, pero muy lejos de los dos 
punteros que son la diputada federal y coordinadora de la bancada panista, Josefina Vázquez Mota y del 

senador de la República, Santiago Creel Miranda, como lo presentamos ayer en este mismo espacio. 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=6005:el-alcalde-rivera-el-rehén-de-
charlie-hall&Itemid=333# 

 

 
 

(Por las entrañas del poder/Jesús Ramos) 
 
¡Pobres cabrones!  

Qué difícil debe ser para los panistas ocultar El Yunque que llevan dentro, ¿o no? El diputado Juan Carlos 
Espina Von Roehrich se esfuerza, se camuflajea, niega la cruz patada a la que juró obediencia ciega en pos 
del Bien Común, se pule el bigote para parecer hombre de altas miras, pero al oponerse a adicionar el 
artículo 11 de la Constitución Política del Estado: ―Preferencias sexuales‖, deja al descubierto su tatuaje 

yunquista. 
¡Santo Dios! ¡Qué cosa tan espantosa reconocerles sus derechos constitucionales a las sociedades de 
convivencia, a aquellas almas erradas y enfermas que pudiendo ser heterosexuales resultaron 
homosexuales!, dirán los de ultraderecha en sus reuniones piadosas y de plegarias elevadas al cielo.  
El Yunque y El Diablo son familiares cercanos, contrario a lo que los propios yunquistas creen, basta 
argumentar que aunque nadie los ha visto, dijera La Chilindrina: “De que existen existen”. No crea usted, 

no es nada ocioso, bien vale la pena preguntarse, ¿cuál de los dos será más perjudicial al Rebaño del 
Señor? Digo, nomás por curiosidad: ¿El Yunque o El Diablo? 
Como quiera El Diablo siendo de una pieza, valiente pues, no se raja, nunca nos ha dicho ni nos ha 
mandado a decir, vía twitter, facebook o mail, que no existe, que su imagen es puro jarabe de pico, un invento 
de la iglesia cristiana, cojones que El Yunque no podría presumir en lo público ni en las redes sociales 

firmando remitente con nombres y apellidos. 
La misma dolencia de Espina Von Roehrich sufre Guillermo Almazán Smith, director del Instituto 

Poblano de la Juventud, que aún atreviéndose a negar ser yunquista, con fogata y toda la cosa quemándole los 
juanetes, nomás con idear la posibilidad de sembrar en Puebla Centros de Rehabilitación para 
Homosexuales, como lo hicieran en Jalisco y Guanajuato, lo que rechace vale gorro. 
¿Pero qué fue lo que ocurrió? ¿O nos alcanzó el pasado con semejantes sujetos? Y me refiero a la 
Santa Inquisición con todo y monjes, quemadores y verdugos. ¿O de veras la encarnación existe y 
aquellos afanadores del mal resurgieron, como los barros en la piel, para seguir facturando aberraciones desde 
Puebla, Guanajuato y Jalisco para el mundo? 

No cabe duda que ser yunquista, es llevar una cruz a cuestas y padecer un calvario. ¡Pobres cabrones! Y 
la cruz del presidente municipal Eduardo Rivera debe pesar un poco más. Lo imagino.  
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/entranas/2011/abril/colum-entranas-010411.php# 

 

(Desde La Izquierda/Miguel Ángel de la Rosa Esparza) 
 

El Estado de México, una partida de ajedrez para el PRD y el PAN  

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=6005:el-alcalde-rivera-el-rehén-de-charlie-hall&Itemid=333
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=6005:el-alcalde-rivera-el-rehén-de-charlie-hall&Itemid=333
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/entranas/2011/abril/colum-entranas-010411.php
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El ajedrez es un juego de estrategia muy similar a la política. Lo vemos en los acontecimientos actuales en el 
Estado de México, donde los actores políticos están jugando partidas que sin duda han sido las notas de las 
primeras planas de todos los medios impresos en nuestro país. Analicemos las acciones de cada actor político 
en este escenario.  

Empecemos con Andrés Manuel López Obrador. Sin temor a equivocarme es el que mejor jugó sus partidas; el 
político tabasqueño se mantuvo siempre en contra de una alianza entre el PRD y el PAN. A AMLO no le 
conviene que en este 2011 se dé la alianza a sólo un año de la elección presidencial, donde pretende dar un 
jaque mate al PAN, partido que le robó la elección del 2006. Según él, el PRD se vería muy mal yendo en 
alianza con el partido al que va a atacar en forma sistemática por sus malos resultados en la titularidad del 
gobierno federal, más después del magistral ―Nuevo proyecto alternativo de nación‖, que lo volvió a posicionar 

como la figura que la izquierda necesita para esa esperada elección del 2012.  
Toca el turno a Luis Sánchez, presidente estatal del PRD en el Estado de México. El mexiquense se mantuvo 

firme en la línea institucional de la consulta ciudadana y ante el Consejo Estatal y Nacional logró su aprobación 
y, aunque ganó —por lo cual lo felicito—, al final puede perder si esta alianza, que se ha vuelto tan polémica, 
no cuaja.  
Desde la realización del Consejo Nacional, Marcelo Ebrard mostró indecisión para enfrentar a Andrés Manuel 
López Obrador en la elección de la nueva dirigencia nacional, partida donde sin duda fue el perdedor y tuvo que 

recular en el tema del apoyo a la alianza en el Estado de México en razón de que, de no darse, desde hoy sería 
el perdedor en la candidatura a la Presidencia de México por el PRD. En ninguno de los dos temas mostró 
tamaños para posicionarse, y lo tienen al borde de perder esa elección interna por su falta de decisión en los 
momentos importantes.  
Jesús Zambrano enfrentó problemas para iniciar su gestión, llevar a cabo la consulta y recibir todo tipo de 
críticas, sin embargo su postura de aceptar la decisión de lo que los órganos decidan en el próximo Consejo 
Nacional —donde se votará la coalición por mayoría calificada, hecho muy difícil de lograr—, saldrá avante y 

con su liderazgo intacto. Ya hasta Dolores Padierna habla bien de él por su posición de que independiente del 
―sí‖ al resultado de la consulta, respetará la decisión del Consejo Nacional, donde yo veo muy difícil que se 

logre la mayoría calificada en el voto de los consejeros y, en consecuencia, no habrá alianza con el PAN.  
Alejandro Encinas fue coherente, nos guste o no, en el sentido de no ser candidato de una alianza PRD-PAN. 
Esto origina que tanto el uno como el otro, si no es con Encinas, no se ve cómo puedan ganarle al PRI. Se 
harán recálculos para mejor ir solos. 

Así se está jugando esta partida, que sin duda se definirá en próximos días.  
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/desdelaizquierda/2011/abril/colum-desdelaizquierda-
010411.php# 

 

(Opinión/Pedro Gutiérrez Varela) 
 

Festival Internacional Palafoxiano  
El martes pasado se aprobó en sesión extraordinaria de cabildo el cambio de denominación del anteriorente 
conocido como Festival Barroquísimo por el Festival Internacional Palafoxiano, en un esfuerzo muy importante 
del gobierno estatal y los municipios por impulsar un verdadero esquema de promoción cultural de la entidad 
que ponga las bases de una Puebla mucho más reconocidad a nivel internacional y nacional.  

El nombre del Festival no es más que el reconomiento público que se hace a uno de los grandes hombres de la 
historia de Puebla, que es testigo del legado del personaje de don Juan de Palafox y Mendoza cuya obra y 

herencia abarca ámbitos diversos como el arte, la educación y la religión; y todo lo que conlleva haber sido uno 
de los personajes fundamentales de la Puebla del siglo XVII por su legado, al grado que los poblanos 
consideramos a Palafox y Mendoza como propio antes que de Burgo de Osma, donde descansan sus restos. La 
promoción artística que don Juan de Palafox y Mendoza le dio a ese ámbito en la región permite hablar de un 
cambio en la actividad artística después de su obispado, siendo considerada la visión artística de entonces una 
de las más vanguardistas e innovadoras para la época. Dicho impulso a las artes propició la llegada de 
pintores, escultores, arquitectos, además de obras de escritores que nutrieron la cultura no sólo de la ciudad, 

sino de toda la región convirtiéndola  un punto de encuentro de la cultura europea, americana e incluso 
asiática.  
La obra social de este personaje se vio reflejada en el impulso al Hospital de San Pedro, que durante tres siglos 
dio servicios hospitalarios a la población de la Ciudad y otros lugares, siendo aún hoy en nuestros días uno de 
los edificios más sobresalientes del Centro Histórico. El proyecto arquitectónico visionario de Palafox y Mendoza 
culminó con la construcción de grandes edificios que hoy son ejemplos de la arquitectura Novohispana dejando 

una huella imborrable que aún persiste. Palafox y mendoza será beatificado el 5 de junio de este año. 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/desdelaizquierda/2011/abril/colum-desdelaizquierda-010411.php
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Como parte del esfuerzo gubernamental por eficientar los recursos y promover una nueva visión cultural en el 
estado de manera coordinada, nace desde esta semana el Festival Internacional Palafoxiano, como un espacio 
de cultura que llegará a todos los Municipios y que en su edición 2011 cubrirá la zona metropolitana de Puebla 
para conmemorar los 480 años de la Fundación de la Ciudad de Puebla y luego expandirse hacia el interior de 

la entidad a partir del año 2012, año en el que por cierto se celebrará el 150 Aniversario de la Batalla del 5 de 
Mayo en Puebla. El Festival Internacional Palafoxiano nos ofrecerá una opción para analizar, pensar y conocer 
experiencias de vida a través del arte y sus diversas manifestaciones, buscando mejorar y enriquecer la calidad 
de vida de los poblanos, así como diversificar la oferta cultural para amar lo distinto y cuidar lo propio. 
 Este esfuerzo además pone las bases para proyectar los festejos de lo que será, al cabo de dos décadas, el 
festejo de los quinientos años de la fundación de nuestra querida ciudad, la Puebla de los Ángeles. La primera 

ciudad pensada para los españoles que arribaron durante la colonia y que fue ubicada en un territorio 
estratégico entre el puerto de la Villa Rica de la Veracruz y la ciudad de México, ciudad de los ángeles que se 

situó en el antiguo territorio de Huitzilapan. Por ende, el Festival Internacional Palafoxiano debe ser el eje a 
partir del cual se establezcan, desde ya, las política públicas de promoción cultural del estado, lo cual sin duda 
acaecerá gracias al impulso del gobernador de estado Rafael Moreno Valle. Mucho se dijo en la etapa de 
transición  que la idea de desaparecer la Secretaría de Cultura –ente gravoso e inerte de la administración 
estatal pasada- era un atentado contra la promoción cultural de la entidad; sin embargo, el nuevo organismo 

cultural creado en esta administración e ideas innovadoras y de largo plazo como el Festival de referencia 
denotan un cambio fundamental en la visión que se tiene en relación a la cultura, misma que debe interactuar 
íntimamente con esquemas de promoción turística y de detonación del desarrollo económico. La aportación 
económica que hace el gobierno del estado para el Festival es inédita y nos demuestra una vez más que en 
este tema, como en muchos otros, hay un cambio que deriva en el hecho de que para Puebla lo mejor está por 
venir.  
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/opinionpedrogutierrez/2011/abril/colum-opinionpedrogutierrez-

010411.php# 

 
(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 
El 24 se renovarán más de 600 juntas auxiliares  
Un nuevo proceso electoral se avecina. Será el 24 del mes que hoy inicia cuando se renueven las 
más de 600 juntas auxiliares pertenecientes a los 217 municipios de la entidad. 
Aun cuando oficialmente los partidos políticos no participan en este proceso, la realidad es que sí lo hacen. Lo 
malo es que muchas veces provocan enfrentamientos entre los habitantes de esas demarcaciones, pues el 

entusiasmo con el que toman parte llega a desbordarse y a veces desemboca en violencia. 
El sistema de elección es variable, pues en algunos casos se realizan procesos normales, con casillas, urnas y 
demás, y en otros se rigen por usos y costumbres que pueden ir desde formar atrás de cada candidato a sus 
partidarios y contarlos uno por uno, o reunir en una asamblea a los habitantes de un pueblo y pedirles que se 
pronuncien por la planilla de sus simpatías levantando la mano. 
Los procesos deben ser convocados y organizados por los ayuntamientos, es decir, cada 

ayuntamiento es responsable del proceso en las juntas auxiliares que le correspondan. 
Muchos presidentes municipales tratan de favorecer a sus cuates y ahí es donde estalla el problema. 

Las juntas auxiliares deberían ser eso, auxiliares de los ayuntamientos para bien gobernar a los pueblos 
pertenecientes a un municipio, pero no es así. 
Las autoridades municipales, en la mayoría de los casos, tratan a las autoridades auxiliares como un patrón 
trata a su criado. No hay un ordenamiento que los obligue a entregar determinada suma de dinero para que las 
juntas puedan funcionar. A los presidentes auxiliares se les hace dar muchas vueltas para que les den cualquier 

cantidad, en la inmensa mayoría de los casos insuficiente para cubrir las mínimas necesidades de 
administración y servicios para los habitantes de los pequeños pueblos. 
Vamos a poner un ejemplo: el municipio de Chietla, donde la cabecera tiene menor población y menor 
movimiento económico que una de sus juntas auxiliares, Atencingo. 
Atencingo tiene un problema grave de delincuencia, pues ahí hay muchos trabajadores del ingenio, cortadores 
de caña de la región, que llegan de otras partes del estado o del país y, como ocurre en muchos centros de esa 
naturaleza, se establecen bares y centros de diversión y surgen problemas, principalmente los días de pago de 

sueldos. 
Los problemas de inseguridad surgen por lo general el viernes en la noche y el sábado; para afrontarlos, hasta 
hace poco Atencingo tenía una ―patrulla‖ que era un Caribe renovado y seis policías: insuficiente para prevenir 

escándalos de rijosos y menos para hacer frente a los delincuentes comunes. 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/opinionpedrogutierrez/2011/abril/colum-opinionpedrogutierrez-010411.php
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Pero esos son sólo algunos problemas de las juntas auxiliares, hay muchos más. 
La Secretaría de Gobernación o General de Gobierno, como es ahora, puede estudiar a fondo este 
asunto para darle una solución adecuada. 
Las autoridades auxiliares, bien coordinadas con los ayuntamientos a los que pertenecen, pueden lograr mucho 

para mejorar el nivel de vida de sus habitantes. 
El doctor Fernando Manzanilla Prieto, titular de la Secretaría General de Gobierno, tiene capacidad de 
diálogo y negociación como para escuchar a representantes de los pueblos para que le expongan su 
problemática. Muchas cosas positivas se pueden derivar de una buena organización y de una buena 
coordinación entre los 217 ayuntamientos y sus más de 600 juntas auxiliares. 
Que ese nivel de autoridad deje de ser el patito feo de la política y se convierta en lo que debe ser, en auxiliar 

del gobierno municipal en todo sentido. Eso propiciaría un desarrollo no sólo económico y social, incluso 
político. No nos hagamos tontos, mientras miles de habitantes de pequeños pueblos sigan viviendo en la 

ignorancia, en la insalubridad, en el atraso total, la tan decantada democracia mexicana seguirá siendo un 
bonito cuento chino.  
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2011/abril/colum-pulso-010411.php# 

 

 
 
(La Entrega/Adrián Ruíz) 
 
Dónde quedó la bolita. Sin duda los primeros días del mes de enero le vienen bien al gobernador Rafael Moreno 
Valle, el de este año tomó protesta como gobernador del estado, capricho acariciado desde su llegada a la 
Secretaría de Finanzas en el sexenio de Melquiades Morales.  
También los primeros días del primer mes del año pero del 2003, mediante un dizque asalto perpetrado por un 

comando de profesionales encapuchados en su domicilio del Club de Golf Las Fuentes, desaparecieron varios 
millones de pesos, sin que jamás se supiera nada. Es más, ni siquiera acudió a presentar su denuncia ante el 

Ministerio Público para iniciar las investigaciones correspondientes.  
A pesar de la cuantiosa cantidad desaparecida de manera misteriosa, muy misteriosa, a sus allegados explicó el 
entonces secretario de Finanzas que lo que más le dolió fue la pérdida de un reloj de oro de pared que le había 
heredado su abuelo, el ex gobernador Rafael Moreno Valle, que a su vez lo recibió como regalo del presidente 
Gustavo Díaz Ordaz. ¿Y el dinero donde quedó, acaso era parte del famoso hoyo financiero en que se vio 

involucrado al frente de la Secretaría de Finanzas?  
Sin duda incontables preguntas quedaron en el aire después del supuesto asalto, sobre todo por la manera en 
que de acuerdo con testigos presenciales se realizó el ilícito. La cuestión más importante es qué hacía tal 
cantidad de efectivo en el domicilio de Rafael Moreno Valle y sobre todo durante el fin de semana, 
precisamente en días inhábiles en la Secretaría de Finanzas, porque el asalto sucedió pasado el mediodía del 
sábado 4 de enero del 2003, justo dos días antes de la visita de los Reyes Magos.  

A la fecha resulta inexplicable que un grupo de hombres con armas de alto poder entrara al fraccionamiento 
residencial sin ser visto. Y todavía más irreal que la servidumbre sin orden alguna abriera la puerta del 
domicilio de Moreno Valle, sin ningún cuestionamiento porque los asaltantes anunciaron que llevaban un ramo 

de flores.  
Otra obra bien montada fue el intenso operativo policiaco ordenado por Manuel Méndez Marín, director de la 
policía judicial en ese año. Bueno hasta la puntada de utilizar los helicópteros oficiales se apuntaron para la 
infructuosa búsqueda de los delincuentes, que se hicieron humo con el botín. La película la Gran Fuga carece de 

tantas escenas de gran imaginación como esta historia real.  
REPORTE DEL INFORMANTE  
Inmejorable pasarela. Hasta cuándo la Asociación de Mujeres Periodistas y Escritoras de Puebla (AMPEP) será 
utilizada como un escaparate de quienes en su vida han ejercido la valiosa profesión de escribir y, por 
supuesto, desconocen lo que es reportear o investigar para poder escribir. Con algunas contadas excepciones 
de verdaderas reporteras tuvo lugar la toma de protesta de la nueva mesa directiva encabezada por Eva 
Virginia Castillo Palma, que en los siguientes dos años obtendrán los beneficios que el gobierno en turno les 

conceda. Bajo el tutelaje de esta agrupación, gente ajena al periodismo ha sabido sacar provecho. Lo 
rescatable es que las auténticas reporteras y escritoras nunca se han interesado por pertenecer a la agrupación 
de pasarela. Aunque también han quedado fuera de la repartición del pastel, tal y como ocurrió con los 
inmuebles de la colonia del Periodista, ubicada al respaldo de Angelópolis (en la zona pobre) que hace unos 

años les concedieron a las mujeres periodistas, pero que en realidad se las adjudicaron las dirigentes de la 
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asociación, amigos y toda clase de personas excepto las reporteras. Así se las gastan las mujeres oportunistas.  
Delincuente consumado. Un agradecimiento a nuestros amigos de Matamoros, Tamaulipas, por mandarnos 
copias del expediente y número de averiguación previa por el delito de contrabando en contra de Juan de Dios 
Lezama Cortés, funcionario de la Secretaria de Obras, bajo el mando de Antonio Gali Fayad, quien se atrevió a 

mandar vía internet una falsa carta de antecedentes no penales del consumado pillo, los detalles los 
ofreceremos la próxima semana. Les podemos adelantar a nuestros lectores y a Gali Fayad que la detención 
ocurrió el 4 de noviembre del 2002, en compañía de sus cómplices. 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=section&layout=blog&id=5&Itemi
d=28 

 
(Ensalada Política/Josefina Zárate López) 
 

EL PRI A LA DERIVA  

Aunque en teoría JUAN CARLOS LASTIRI dirige al PRI en Puebla, en la práctica, el otrora poderoso partido, se 
encuentra fragmentado y desunido. Muestra de ello, fue la respuesta pobre que tuvo la convocatoria dirigida a 
los ex gobernadores para integrar el Consejo Consultivo.  
Ninguno de los mandatarios invitados participó. El único asistente fue MELQUIADES MORALES FLORES, ¡Y cómo 
iba a faltar!, pues su objetivo es impulsar la candidatura de su hijo FERNANDO MORALES MARTÍNEZ, rumbo al 
Senado de la República. Al actual senador le conviene no soltar el feudo del tricolor, para que su hermano 

CHUCHO también se cuelgue, otra vez a la diputación federal.  
El grupo Marín-Zavala busca la otra silla del Senado, lo mismo que BLANCA ALCALÁ, JORGE ESTEFAN CHIDIAC 
y VÍCTOR MANUEL GIORGANA; otra fuerza del Institucional, en busca de una posición federal, pero nada más, 
sin que se ocupen de trabajar por la reestructuración del Partido. Más de lo mismo hacen ALBERTO JIMÉNEZ 
MERINO, ENRIQUE DOGER GUERRERO e IGNACIO MIER.  
OTRAS MUJERES que se mueven bajo las aguas, pero con gran ímpetu, son, adivinó usted, las de siempre; 
ENOÉ GONZÁLEZ CABRERA, AMÉRICA SOTO, SILVIA TANÚS, conocidas políticas que tienen la esperanza de 

retornar a los reflectores. Las ambiciones son muchas y pocos los escaños federales, que en unos meses más 
se estarán disputando quienes deberían primero, fortalecer a su partido.  
Y si este es el panorama que se advierte en este partido, alguien tiene que aconsejarle a LASTIRI QUIRÓS, que 
primero se corte el "cordón umbilical" que le impide crecer con libertad, y que se ponga a trabajar por la 
reestructuración de las bases priistas, especialmente del interior del estado, que desde aquel 4 de julio 
quedaron abandonadas y a la deriva.  
El juego por la Presidencia de la República, senadurías y diputaciones federales comenzó en Puebla y en todo el 

país, ya nadie puede detener a la "bufalada" de todos los partidos, que olvidándose de la lamentable situación 
económica de México, sólo busca afianzarse al poder político.  
GRIS ACTUACIÓN DEJA EL CONGRESO  
Una legislatura gris y de pocos resultados fue la actuación de los 41 diputados integrantes de la 58 Legislatura, 
en el primer período de sesiones. Cuando se pensaba que la coalición Compromiso por Puebla trabajaría unida 
y de la mano para levantar el dedo en favor de las 12 iniciativas del gobernador RAFAEL MORENO VALLE, 

surgió la rebeldía del convergente JOSÉ JUAN ESPINOZA, quien no está dispuesto a ser comparsa.  
Se sumó a este contratiempo, la inexperiencia legislativa de la mayor parte de los diputados que forman la 

alianza. Así que no valió que GUILLERMO ARÉCHIGA SANTAMARÍA, haya dejado el Congreso de la Unión, para 
venir a coordinar a las bancadas asociadas. Un solo diputado puso en riesgo las iniciativas gubernamentales, y 
evitó que hubiera tiempo para presentar asuntos tan importantes como las reformas a la Ley Orgánica del 
Congreso del estado.  
Terminaron los tres primeros meses de trabajo y no concluyeron con los ordenamientos del Poder Ejecutivo, 

por eso se sabe que en abril próximo se convocará a una sesión extraordinaria, para aprobar el crédito de más 
de 7 mil millones de pesos, cantidad con la que se hipotecará más a Puebla y a los poblanos.  
Aún está pendiente, como varios sectores lo pidieron, que el Congreso informe cómo y en qué forma se 
empleará la millonaria suma, de lo contrario, peligran las finanzas del estado. Aunque el gobernador ha 
expresado que el crédito no es un cheque en blanco, sino un adelanto de las participaciones federales, los 7 mil 
millones superan a lo que MARIO MARÍN TORRES solicitó en deuda durante todo el sexenio.  
Los diputados hasta el segundo período de sesiones, tendrán tiempo para presentar y aprobar sus iniciativas 

propias, su agenda legislativa y demostrar que no sólo fue en las elecciones, sino también en el Congreso que 
funcionarán las alianzas, para sacar a flote las reformas en materia de Justicia y Electoral. Así habrá sustento 
legal en la homologación de las elecciones locales con las federales, entre otras adecuaciones.  

Decepcionante fue el trabajo legislativo del PAN, PRD y PANAL, porque, aunque la mayoría de los diputados no 
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son del PRI, la bancada Tricolor también reflejó opacidad y sumisión como lo mostró su coordinador JOSÉ LUIS 
MÁRQUEZ. Las discrepancias entre los legisladores demostraron que en política los acuerdos no duran.  
Porque Puebla merece un mejor destino y mejor futuro, esperamos que en el segundo período de sesiones se 
supere la improvisación, protagonismos y divergencias. No debe sorprenderles el boom de las elecciones 

presidenciales del 2012.  
DIOS MEDIANTE LA SEMANA PRÓXIMA... 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=section&layout=blog&id=5&Itemi
d=28 

 
(Tras la puerta del poder/Roberto Vizcaíno) 
 
¿Por qué Calderón anda en campaña?  

Con todo esto enfrente vale la pena reiterar la pregunta: ¿Qué busca hacer Calderón con tanto gasto 

en su imagen?, ¿quedarse en Los Pinos un tiempo más?  
Es común escuchar entre los políticos que un Presidente de la República, una vez cumplido su sexenio, no tiene 
más futuro político. Ser el habitante principal de Los Pinos, es el máximo cargo que un mexicano pueda ocupar, 
y su destino entonces es irse a su casa a pasear al perro, a escribir un libro, a jugar al caballito con los nietos o 
dedicarse a la academia.  
¿Qué más podría querer un ex presidente? La interrogante surge porque es evidente que el presidente Felipe 

Calderón anda en campaña. O, ¿por qué entonces tendría que gastar en cuatro años y meses de ejercicio 18 
mil 834 millones de pesos en su imagen?  
A mí, en lo personal, me llamó mucho la atención que luego del primero de septiembre pasado haya sido 
entrevistado por 17 comentaristas de radio y televisión. Los más importantes, escuchados o vistos en sus 
respectivos medios. Nunca antes había visto que un Presidente de México hubiera hecho lo mismo.  
De entonces a la fecha he visto que Calderón aparece en otros muchos medios; la entrevista más reciente en 5 
páginas del suplemento dominical de El País para decir casi nada nuevo. Vaya Usted a saber cuánto costó eso, 

porque ese diario español cobra caro y en euros. Todo para echarse su mismo rollo: que la seguridad, que la 
violencia, etc. Lo más sobresaliente fue que volvió a aceptar que los precandidatos a ser presidenciales dentro 
del PAN son grises, como lo había dicho ya antes al indicarles a los blanquiazules que debían estar abiertos a 
un candidato externo.  
En fin, en los hechos tenemos un presidente de la República que se lleva todos, tooodos los días los principales 
espacios de los medios y no le da oportunidad a prácticamente ninguno de sus colaboradores de decir nada.  
Una prueba: ¿sabe Usted cuantas secretarías de Estado tiene este gobierno; quiénes son sus titulares, o los 

subsecretarios? Yo si acaso recuerdo con cierta claridad a tres. Para saber cómo se llama el cuarto tengo que 
revisar el directorio del Gobierno federal. De los subsecretarios ni me pregunte.  
Y es que Calderón es el que me dice el tiempo, cuántos muertos van al día de hoy y cuántas vacunas se han 
puesto hasta ahora. Sale a la TV, la radio, los diarios y las pocas revistas para hablar de todo.  
Por supuesto que lo hace hasta para meter la pata, como ocurrió anteayer cuando la secretaria general del 
PAN, la experimentadísima Cecilia Romero salió de Los Pinos y lo balconeó al decir que Calderón les había dicho 

a ella y los demás miembros de la dirigencia del PAN que no cejaran en buscar la alianza con el PRD en el 
Estado de México.  

La señora Romero no dijo nada nuevo, pues todos quienes nos dedicamos al periodismo político -y nuestros 
pocos o muchos lectores-, sabemos que Felipe Calderón es el verdadero dirigente de Acción Nacional y quien 
ha instrumentado las alianzas con Manuel Camacho, Marcelo Ebrard y Los Chuchos a fin de derrotar al PRI.  
Lo importante hoy es saber que al gastarse 18 mil 834 millones de pesos en su imagen, Calderón ha violado 
normas y presupuestos. Al menos eso lo dio a conocer en su nota principal del miércoles pasado el diario 

Reforma que señaló: "Sube gasto 300% Calderón en spots" y luego explicó:  
"En 2010, el Gobierno de Felipe Calderón impuso un récord en el gasto de publicidad al erogar 6 mil 479 
millones de pesos. Esta cifra es 4 mil 809 millones de pesos superior a lo autorizado por el Congreso en el 
Presupuesto de Egresos para ese año, es decir, casi tres veces lo presupuestado originalmente.  
"De acuerdo con un estudio de los organismos de investigación y análisis Fundar y Article 19, el sexenio de 
Calderón se ha caracterizado por un crecimiento exponencial del gasto en publicidad por parte de las 
dependencias de la Administración pública.  

"Los 6 mil 479.4 millones de pesos autorizados (por Hacienda) en 2010 son 288 por ciento mayores que lo que 
se había presupuestado para ese año y representan un aumento de 784 por ciento respecto a lo que se gastó 
en el último año de gobierno de Vicente Fox", señala el estudio "Abuso del Gasto en Publicidad Oficial".  

"El monto referido, destacan los investigadores, corrobora la tendencia de sobreejercer recursos para 
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publicidad oficial observada durante la Administración de Calderón, pues, desde 2007, cada año se gasta más 
del doble de los recursos asignados por el Congreso a este aspecto.  
"El estudio indica que, en el periodo que va de 2007 a 2010, el Gobierno ha erogado 16 mil 894 millones de 
pesos en el rubro de comunicación social y publicidad, esto es, 11 mil 463 millones más que los autorizados por 

el Congreso, según estadísticas desglosadas año por año.  
"Sumando el gasto publicitario ejercido de 2007 a 2010 más los mil 939.7 millones de pesos presupuestados 
para 2011, el Gobierno de Calderón habrá destinado hasta la fecha 18 mil 834.2 millones en ese rubro", señala 
Reforma.  
El diario indica que los investigadores de Fundar y Article 19 consideran que con tal flujo de recursos, Calderón 
se ha convertido en un censor no tan sutil de medios críticos, a los cuales simplemente corta a la hora de 

firmar pautas y convenios de publicidad. (negritas de este columnista)  
Con todo esto enfrente vale la pena reiterar la pregunta: ¿Qué busca hacer Calderón con tanto gasto en su 

imagen?, ¿quedarse en Los Pinos un tiempo más?  
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=section&layout=blog&id=5&Itemi
d=28 

 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna Silva) 

 
Juntas auxiliares, ése oscuro objeto del deseo 
El próximo 24 de abril -o el último domingo del mes- se llevarán a cabo elecciones en las 656 juntas 
auxiliares que hay en los 217 municipios de Puebla. 
En la capital poblana hay 17 juntas auxiliares y en todas hay competencia; de hecho, más de cien 
planillas se inscribieron. 

Datos de la Secretaría General de Gobierno indican que en el interior del estado hay más de 2 mil, y de 

todos sabores y colores. 
Cada municipio emite o debió haber emitido ya su respectiva convocatoria. 
Hay juntas auxiliares que son más grandes que algunos municipios. 
Hasta ahora, ninguna junta recibe participaciones directas del gobierno estatal, todas dependen de las 
presidencias municipales y de la buena -o mala- voluntad de los ediles, pequeños grandes caciques de sus 
respectivos mini reinos. 

Las juntas auxiliares son permanentes focos de conflicto. Administrativa y políticamente obedecen a 
esquemas del pasado. Funcionan con base en cláusulas de gobernabilidad totalmente anacrónicas.  
Y nadie sabe qué diablos hacer con ellas -¿desaparecerlas?, ¿incorporarlas a las cabeceras?- o cómo 
sustituirlas -¿por delegaciones?-. Ninguna reforma en ese u otro sentido ha pasado por el Congreso. 
Lo cierto es que los problemas sociales y políticos son cosa de todos los días, y más cuando gana un 
candidato de un partido diferente al que gobierna el municipio.  
Se dice que los partidos no participan, pero siempre lo hacen. A ojos de todos, las estructuras de todos los 

institutos políticos se meten hasta la cocina. El actual proceso ha sido pródigo en ello: panistas, priístas y 
perredistas, principalmente, aceitan y operan sus maquinarias para ganar el mayor número de juntas. 

A pesar de que falta un mes para los plebiscitos (que eso son en términos prácticos), las cosas ya están 
calientes. 
Y cómo no, si son oscuros objetos del deseo. 
Y hoy con un nuevo, inédito ingrediente: son las primeras elecciones sin el PRI en Casa Puebla. 

Ayer, cuando gobernada, el tricolor controlaba la mayoría de las juntas auxiliares del estado. 
Hoy, ya sin el poder estatal, se enfrenta a una nueva realidad: la orfandad del amplio y generoso 
presupuesto estatal para operar, coaccionar y lucrar electoralmente con los programas sociales. 
Ahora los diferentes grupos, caciques y alcaldes relacionados con el PRI deben rascarse con sus propias 
uñas. Ya no está Papá Gobierno para subsidiarlos. El control del dinero está en otras manos. Ya no es lo 
mismo que antes. Y ya se sabe que sin dinero no baila el perro. 
En las juntas auxiliares hay control político y votos, votos que serán necesarios en el trascendental 2012.  

De ahí que el gobierno de Rafael Moreno Valle, más que su propio partido, opera con todo para hacerse 
de la mayoría. 
La difícil tarea ha sido encargada a varios personajes clave, pero principalmente a Néstor Gordillo, 
operador electoral de todas las confianzas del hoy jefe de Casa Puebla y actualmente subsecretario de 
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Desarrollo Social, dependencia cuya nobleza electoral nadie puede poner en duda.  
El pasado domingo, Gordillo –sin parentesco con la profesora Elba Esther- estuvo, por ejemplo, en Zacatlán 
acompañado de Miguel Ronquillo, otro operador designado, y diversas autoridades con el fin de bajar obras y 
proyectos que garanticen el triunfo en las juntas de ese municipio. 

Moreno Valle no puede darse el lujo de perder lo que ganó el 4 de julio. Ganó y arrasó en zonas 
urbanas, cierto, pero las rurales, a donde pertenece la mayoría de las juntas auxiliares, también fueron 
fundamentales para aplastar a Mario Marín y al PRI. 
El camino rumbo al 2012 empieza con las elecciones en las juntas auxiliares, ahí, justo ahí donde debe 
darse la ratificación o reconstrucción de las estructuras electorales que ya fueron probadas con éxito en los 
comicios estatales del año pasado. 

Por parte del PRD, también hacen su lucha. Al sol azteca, como siempre, le dejarán sus migajas en los 
municipios que gobierna. Fue, por cierto, uno de los acuerdos entre Moreno Valle y el nuevo dirigente 

nacional perredista, Jesús Zambrano, en la reciente visita de éste a Casa Puebla. 
En el PRI, mientras tanto, opera todo mundo.  
Y es que de lo perdido, lo que aparezca, sobre todo para aquellos que tienen pretensiones electorales a 
corto plazo, es decir, los que quieren ser senadores o diputados federales. 
Por eso, si usted ve en las juntas auxiliares operando a Mario Marín, Javier López Zavala, Alejandro 

Armenta, Enrique Doger, Blanca Alcalá, Fernando Morales y otros distinguidos personajes del priísmo 
poblano, no se sorprenda. 
Andan tratando de ganarle la partida a Moreno Valle y al PAN, que honestamente, por lo que se alcanza a ver, 
van en caballo de hacienda. 
López Zavala, por ejemplo, ha puesto a chambear a los alcaldes y diputados del PRI que sin duda controla: 
les ha pedido ganar todas las juntas auxiliares que puedan. Sólo así, les ha dicho, podría empezar a pavimentar 
su añorado camino hacia el Senado (aunque lo más probable es que sólo le alcance para una diputación 

federal, aunque esa es otra historia). 
El mismísimo Marín también viene haciendo lo suyo. Sin verse pero sintiéndose. Cual señor feudal. Como el 

señor está terco en ser senador, le ha ordenado a su empleado Juan Carlos Lastiri, su caballerango en el PRI, 
que se ponga las pilas y que le dé resultados. 
Y es que en las juntas auxiliares hay sufragios y hay estructura territorial; de hecho, hay más juntas 
auxiliares que municipios.  

Y aunque los medios solemos minimizarlas, son fundamentales en la construcción de futuros triunfos o 
futuras derrotas a nivel estatal o federal. 
¿Podrán el PRI y sus nuevos y viejos caciques recuperarse tras el tsunami de julio? 
¿O sucumbirán de nuevo antes las bellas artes de los operadores del gobernador de Puebla, sí, ése, el que 
hizo historia y logró lo que nadie: devolver su condición terrenal a los dos grandes mitos electorales del 
PRI: Melquiades Morales y Mario Marín? Se aceptan apuestas. 
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 
 
 
 
(Norma Sánchez Valencia) 
 
Convergente, exudando el cobre  
Sin lugar a dudas Moreno Valle debe estar arrepentidísimo de haber creado a un monstruo político como lo es 
ahora José Juan Espinosa, el convergente. Un tipo que posee facha de niño bien pero que todo lo que es, se lo 

debe a su manager: Rafael Moreno Valle. Este muchacho se dio a conocer tempranamente desde la primera 
vez que se hizo diputado local de la nada. 
Con una escuálida trayectoria política dentro de un partido político de reciente creación- cuando mucho con 11 
años a la fecha- logró lo que miles de jóvenes con más ética y solvencia económica y moral hubieran deseado 
tener: una curul local, vía plurinominal ¡Vaya manera de sacarse la lotería sin comprar boleto! Al inicio del 
sexenio marinista, el chico se veía gentil y propositivo. Hábil para hacerse notar, José Juan parecía encarnar al 

verdadero joven que la ciudadanía necesitaba. 
Nadie imaginaba el grado de perversidad y trapacerías que anidaba en sus entrañas. Nadie imaginaba que a su 
joven edad, ya era un maestro del engaño y la artimaña. Moreno Valle lo adoptó desde la Secretaría de 
Finanzas, a donde no tenía un trabajo específico pero se mostraba diligente y bueno para la intriga. Su audacia 

tuvo como premio el ser considerado parte del grupo de allegados del entonces Secretario Rafael Moreno Valle, 
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donde también estaban Fernando Manzanilla, Eduardo Tobilla, Antonio Peniche y Marcelo Almaguer. 
Se dice que José Juan era saca copias de este grupo y de ahí se anotó como ferviente admirador del trabajo y 
las ambiciones políticas de su jefe quien ya tenía en la mira ser gobernador de la entidad. Para ello  Moreno 
Valle tenía que pasar por el tamiz de un cargo partidista y de elección popular que le diera los elementos 

necesarios para buscar semejante posibilidad en las filas del tricolor. 
Durante ese tiempo José Juan se mantuvo cercano y diligente con su jefe a fin de poder colarse en la vida 
política de San Pedro Cholula de donde es originario. Rafael se convirtió en diputado federal con el apoyo 
absoluto de Melquiades Morales. Estando en el Congreso de la Unión se granjeó el afecto y respeto de la 
temible Elba Esther Gordillo- en aquél entonces  Secretaria General del CEN del PRI al lado de Madrazo, le 
aconsejó que se sumara al proyecto de Marín para negociar  diputación local plurinominal el liderazgo de la 

Gran Comisión y la Senaduría para de ahí saltar a la candidatura  a Casa Puebla.   
Siempre contando con su respaldo y apoyo. Con ello Moreno Valle mantuvo comprometido y cercano al grupo 

político que había armado desde Finanzas. Y decidió escuchar  y practicar los sanos consejos de quienes saben 
que en un buen Congreso se requieren posiciones que legitimen en poder desde la oposición. Colocar a alguien 
de su plena confianza- eso creía- en una posición que le ayudara a negociar asuntos y  temas dentro del mismo 
Congreso local era lo lógico. Quien mejor que un imberbe como José Juan Espinosa con el disfraz del novedoso 
partido naranja. Cabe resaltar que una vez sentado en una curul, el niño naranja –como Espinosa fue 

jocosamente bautizado- se creyó autónomo e independiente. En más de una ocasión olvidó su origen y a quien 
le debía ser quien era en esos momentos. Si bien es cierto su trabajo consistía en hacer el trabajo sucio para 
modificar acuerdos y compromisos pactados, entre los diferentes grupos políticos de la entidad, también es 
cierto que la práctica de fontanero parlamentario, le salió que ni mandada a hacer.   
De hecho se le tuvo que frenar y confrontar hasta judicialmente por la forma tan burda y deshonesta con la 
que solía conducirse. A lo largo del sexenio marinista, aprendió a sacar raja de sus valentonadas y grillas 
mediáticas. Para nadie era desconocidas las prebendas, apoyo$ y concesiones obtenidas gracias a sus insidias, 

chantajes y e intrigas. Con su adhesión al grupo Compromiso por Puebla- luego de que aparentó estar con 
Zavala quien erróneamente siempre que pudo lo favoreció a morir- creyó que había vuelto a pegarle al gordo. 

La victoria de Moreno Valle con el entuerto político integrado en Puebla por pura pipitilla política, llevó al 
convergente a sentirse en los cuernos de la luna. Y entonces   volvió a estirar la liga que Moreno Valle le había 
prestado años atrás. Desmemoriado convenientemente y apoyado en su ―capacidad‖ política para operar desde 
las cañerías, creyó que podría engañar al amo del juego en este sexenio. Y sin ningún temor a Dios, pretendió 

enseñarle a Moreno Valle- el gran Alquimista- como se hace política en la entidad. Se engalló y aparentó una 
congruencia partidista que está muy lejos de sentir y practicar. 
Algunos advertimos en su momento y bajo el signo de la amistad al hoy gobernador, que se cuidara de un 
desleal como José Juan porque ya había dado sobradas muestras de ello en pleno sexenio marinista. Sin 
embargo Moreno Valle llamó a su lado a quienes creyó serían incondicionales y leales. Pero se equivocó. Con él 
y otros más que ya irán saliendo balconados en próximos días. 
Hoy ambos- Moreno Valle y Espinosa  pagan el precio de su equivocación. La diferencia es que Rafael es 

gobernador  por seis años. El convergente quien sabe si logre engañar a sus dirigentes nacionales- le sobra 
labia- y llegue a ser diputado federal. Por vía de mientras…¡Que asco ver tanto cobre brotar! 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=11162:convergente-exudando-el-
cobre&Itemid=137 

 

 
 
(La Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 
 
Periodista de Día, Consultor de Noche 
En un abierto contrasentido, el periodista Rodolfo Ruiz, director de E-Consulta, planteó hace unos días que se 
transparentaran los convenios de publicidad de los medios de comunicación en aras de purificar el trabajo 

periodístico. 
También alertó sobre el trabajo que realizan algunas consultoras que en el mar de la opacidad realizan sus 
trabajos. 
En respuesta, quien esto escribe reveló ayer que el periodista Ruiz, mutado en el consultor Ruiz, había 
coordinado desde su despacho Contracorriente un curso de media training dirigido a funcionarios del 
Ayuntamiento de Puebla. 
¿El fin? 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=11162:convergente-exudando-el-cobre&Itemid=137
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Que supieran batear con decoro a los reporteros encimosos. 
Si el ciudadano Ruiz sólo fuese el consultor Ruiz, el curso no tendría nada de excepcional 
Lo que llama la atención es que el consultor Ruiz es también el periodista Ruiz. 
Y más: es autor, desde hace muchos años, de una importante columna periodística dedicada a la crítica y a la 

información. 
Aquí es donde el contrasentido adquiere carta de naturaleza. 
¿Cómo es posible que un periodista se mute en consultor para darle tips a los funcionarios sobre cómo evadir a 
la prensa? 
Este hecho me recordó la historia aquella denunciada en su momento por José Murat, a la sazón gobernador 
de Oaxaca, que reveló que el periodista Jorge Fernández Menéndez no lo dejaba ni a sol ni a sombra por el 

hecho de haberse negado a contratar los servicios de su consultoría en media training. 
El propio Ruiz, cómo olvidarlo, ya hizo algo similar hace unos años. 

El objeto de su brutal crítica fueron en esa ocasión los consejeros electorales que se negaron a contratar los 
servicios de su empresa. 
Y este es precisamente el problema: un periodista no puede ser consultor y columnista a la vez porque ambas 
especialidades están peleadas. 
Es como si el brillante Raymundo Riva Palacio tuviese un despacho que atendiera a los gobernadores del 

país y tomara venganza en su columna en contra de aquellos que osaran rechazar sus servicios. 
¿Se imagina el lector a Joaquín López Dóriga persiguiendo informativamente hablando a los potenciales 
clientes que se negaran a contratarlo? 
Esto fue precisamente lo que criticó hace unos días el periodista Ruiz. 
El problema es que la versión publicada en torno de Contracorriente ya fue confirmada por tres actores de 
primerísimo nivel: el alcalde Eduardo Rivera Pérez, el regidor Pedro Gutiérrez e Ignacio Dávila, director 
de Comunicación Social del gobierno municipal. 

Los tres coincidieron en señalarle al periódico Cambio que, en efecto, Rodolfo Ruiz les dio un curso a 
potenciales funcionarios y regidores luego de que ganaron las elecciones de julio pasado. 

Y dijeron más. 
Así contestó Nacho Dávila:  
-¿Qué paso con este curso de Rodolfo Ruiz? ¿Sí se dio? 
-Sí. Se dio en la transición. 

-¿Quién lo pagó? 
-Lo pagó la transición. 
-¿EL gobierno de Blanca Alcalá? 
-No. Este es un curso que se generó en la transición, en la etapa de transición, en 
donde se invitó a algunos funcionarios. En ese curso no sólo participó Rodolfo Ruiz sino otra serie de 
personajes que capacitaron a los funcionarios y se realizó un pago… un pago que se llevó a un cabo… y punto… 
por capacitación antes de… fue el 4 de febrero, no como afirman algunas versiones periodísticas que fue la 

semana pasada. 
-No me queda claro: ¿quién es el ente que paga 
-La oficina de transición de Eduardo Rivera. 
-¿Y de donde obtiene los recursos? 

-Habían diferentes personas que colaboraban en eso. No te podría decir. 
-¿El costo aproximado? 
-No me acuerdo… Cuarenta mil pesos… una cosa así… Treintaicinco mil. Ya ni me acuerdo. 

-¿Es el aproximado? 
-No me acuerdo. 
-¿Aparte de Rodolfo quién estuvo? 
-Otros personajes que me reservaría el derecho a declararlo. No tengo por qué 
declararlo. 
-¿Quiénes estuvieron en el curso? 

-Funcionarios del actual Ayuntamiento. 
-¿De qué nivel? ¿Incluyó a regidores? 
-De cualquier nivel. Estuvieron también regidores. 
-¿Estuvo el presidente? 
-Estuvo un breve momento. No estuvo todo el curso. Fue un breve momento. 
-¿Cuánto duró? 

-Fue sólo un día y estuvieron un buen número de personajes. Estuvieron regidores, 
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Secretarios… 
-¿Prácticamente todo el gabinete? 
-Sí. Asistieron quienes quisieron porque hubo quienes consideraron el no asistir. 
Sobra decir que Martín Ruiz, hermano de Rodolfo, también participó en el curso. 

Por cierto: ayer, en su columna ―La Corte de los Milagros‖, Rodolfo Ruiz le envió un mensaje siciliano a quien 
esto escribe en respuesta a una columna sobre la opacidad con la que se ha manejado: ―Hacerle caso a los 
pendejos es engrandecerlos‖. 
La rabia, sí, es pésima consejera. 
Otra del Niño Naranja. Ayer hubo una manifestación de militantes de Convergencia frente a las 
instalaciones del Instituto Electoral del Estado de Puebla. 

Los enardecidos convergentes exigían a través de gritos y cartulinas que José Juan Espinosa Torres, su 
dirigente estatal, regresara los dineros del partido. 

Las protestas iban a la alza cuando de pronto se apareció el susodicho con un periódico en el que acusaba al 
gobierno estatal de estar detrás de las acciones en su contra. 
Con rostro del Mártir del Calvario, el también llamado Niño Naranja se paseó entre los manifestantes sin 
pronunciar una palabra. 
En contraste: los convergentes le recriminaron sus acciones y le instaron a devolver el dinero. 

Los gritos subieron de tono. 
―¡Cínico!‖, le gritaron. 
―¡Regresa las participaciones!‖, le dijeron. 
―¡Ratero!‖, le espetaron. 
Todo concluyó con la graciosa huída. 
Y es que José Juan se dirigió a las oficinas del presidente del IEE, Jorge Sánchez, quien minutos atrás había 
dicho que en estos días se iniciará una investigación sobre los señalamientos que diversos medios han hecho 

sobre el diputado local. 
http://sexenio.com.mx/columna.php?id=1550 

 

 
 
(Trascendió Puebla) 
 
Que más de un aficionado poblano a las prácticas de pedofilia de su amigo y anfitrión en Cancún, Quintana 
Roo, Jean Succar Kuri, sintieron frío al enterarse de la condena de prisión a tres años. 
Que la condena al empresario de origen libanés le refrescó la memoria de muchos poblanos respecto al triste 
episodio de los audioescándalos respecto a las conversaciones entre Kamel Nacif Borge y Mario Marín Torres, 

justamente ligado la conversación al caso Succar Kuri. 
Que gracias a los abusos sexuales de menores de Succar Kuri y sus amigos, denunciados por la periodista 
Lydia Cacho –que les costó ir a prisión en el sexenio marinista, los poblanos trascendieron límites territoriales y 
fronteras con el mote de preciosos.  
*** 
Que reapareció Ramón Peña Melche para anunciar la creación del Centro de Investigaciones Volcánicas, con la 

participación de universidades y centros especializados en volcanes. 

Que el investigador y ex director del Plan Operativo Popocatépetl fue una de las víctimas de la incompetencia 
del marinismo porque lo echaron prácticamente a patadas sin importar sus resultados y experiencia, para 
sustituirlo por un desconocido bueno para nada.  
*** 
Que de mero trámite el Congreso del estado aprobó la reforma enviada por el Senado de la República, en el 
sentido de garantizar el derecho a la cultura física y el deporte. 
*** 

Que los acarreados de las colonias del sur que protestaron ayer frente al IEE en contra de José Juan Espinosa, 
cuando lo tuvieron enfrente ni siquiera lo reconocieron y luego admitieron que ni siquiera sabían a qué iban; de 
hecho los quejosos al final de la protesta fueron reunidos en un lote baldío contiguo al organismo electoral 
donde les pagaron en efectivo con billetes de 200 pesos y ahí dejaron abandonadas sus cartulinas hechizas. 
*** 
Que el secretario de Seguridad Pública, Ardelio Vargas, luego de confirmar la existencia de una pista de 

aterrizaje clandestina en la Mixteca que se cree era usada por narcotraficantes, dejó muchas dudas de por qué 

el gobierno estatal no presumió desde hace tiempo su destrucción y optó por ocultar esa información que tuvo 

http://sexenio.com.mx/columna.php?id=1550
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que confirmar hasta que el diputado priista por Izúcar, Filiberto Guevara, la hizo pública. 
*** 
Que durante la presentación del libro La marrana negra de la literatura rosa, su autor Carlos Velázquez se 
ofendió por la crítica que hizo del texto Gabriel Wolfson, quien en Profética le espetó que sus cuentos estaban 

escritos con receta. El aludido cuestionó el papel del crítico que no lee los textos que presenta… y al final el 
único agraviado fue el lector, que desde hoy ya no encontrará el libro en Profética. 
http://impreso.milenio.com/node/8936255# 

 
(Nada personal/Pablo Ruiz Meza) 
 
Espinosa Torres, un distractor 
Si bien les va, el polémico asunto del presunto desvío de recursos públicos de las prerrogativas del Partido 

Convergencia a las cuentas personales del diputado José Juan Espinosa Torres, se estaría resolviendo en dos o 

tres años por las instancias electorales del estado. 
En el Instituto Electoral del Estado (IEE) no tienen prisa ni equipo para cumplir con las etapas de revisión del 
uso de las prerrogativas de los partidos políticos, y como ejemplo mencionan la reciente sanción impuesta a un 
extinto partido político (Esperanza Ciudadana), después de cuatro años. 
De acuerdo a una fuente bien informada, el IEE no aplica sanciones y sólo se limita a revisar el uso de los 
recursos públicos asignados a los partidos políticos, y este proceso se realiza en tres etapas, pero para que 

analicen en lo particular el caso del ―niño naranja‖, quizá ocurra a la mitad del año. 
De acuerdo al procedimiento aplicado para estos casos, el organismo electoral no revisa los movimientos 
bancarios de los dirigentes, sino el uso de los recursos del partido político, en este caso de Convergencia. 
De encontrar alguna anomalía en el uso de los recursos públicos asignados al Partido Convergencia, el IEE se 
limita a comunicar sus observaciones y resoluciones al Tribunal Electoral del Estado, quien sí tiene facultades 
para sancionar. 
De resultar grave la falta cometida por el partido político, los magistrados del TEE dan aviso a las instancias 

judiciales correspondientes para que procedan, de tipificarse algún delito. 
El antecedente más cercano a un caso similar al de José Juan Espinosa Torres lo enfrentó el Instituto Federal 
Electoral (IFE) con las sanciones impuestas al entonces dirigente nacional del extinto Partido de la Sociedad 
Nacionalista (PSN), Gustavo Riojas.  
En el caso individual del dirigente partidista de Convergencia, el diputado José Juan Espinosa Torres, es 
facultad del partido político proceder en su contra, en el caso hipotético de que haya incurrido en un delito, 
según la resolución del TEE, y sería la instancia para aplicarle medidas correctivas de acuerdo a los estatutos 

registrados en el IFE. 
La ruta del IEE para esclarecer el presunto mal uso de recursos financieros de Partido Convergencia, resulta la 
más larga y tortuosa, pero el diferendo interno entre los grupos políticos de Convergencia encontraría el 
camino más corto con un ajuste de cuentas interpartidista. 
Tan rápido como los dos meses de gobierno transcurridos se ha generado una ruptura interna en uno de los 
partidos políticos que integraron la colación Compromiso por Puebla, situación que le mete ruido a la recta final 

de los primeros 100 días de la administración morenovallista. 
Los operadores políticos del gobernador de la alternancia deben evitar que la crisis interna del Partido 

Convergencia contamine a la administración estatal, porque un frente más, interno, terminaría por eclipsar los 
resultados de los 100 días de gobierno y los contenidos temáticos del Plan Estatal del Desarrollo apoyados por 
los llamados foros de debate que han pasado de noche. Qué resulta más importante: lo que presuntamente se 
embolsó Espinosa Torres o el resultado de los foros regionales y las acciones de los cien días. Es pregunta.  
http://impreso.milenio.com/node/8936262# 

 
(Al Pie de la Letra/Rodolfo Rivera Pacheco) 

 
Consulta y alianza... fallidas 
Llamó mucho la atención el domingo pasado el resultado de la famosa ―Consulta Ciudadana‖ en el estado de 
México, para saber si los habitantes de aquella entidad estaban o no de acuerdo en que el PAN y el PRD fueran 
unidos en una alianza para contender electoralmente contra el PRI. Una abrumadora mayoría –de quienes 
acudieron a ―votar‖– se manifestó por el SÍ a la alianza. 
Primero, una observación de orden metodológico. Una ―consulta‖ de esa naturaleza suele dar resultados –al 

menos– engañosos. Al ser convocada expresamente para resolver un tema específico, la gente que acude a ella 

está más que interesada en el tema y su respuesta naturalmente tiende a ser favorable al objetivo que se 

http://impreso.milenio.com/node/8936255
http://impreso.milenio.com/node/8936262
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persigue con el ejercicio. Recordemos la ―consulta‖ de López Obrador sobre la privatización de Pemex hace un 
tiempo. Tan criticada por los panistas, por cierto… que hoy alaban otra igual. 
Aunque acudan miles y miles de personas a este tipo de ejercicios, el resultado NO es producto de un muestreo 
científico. Van los que quieren ir y su respuesta es muy a tono con el objetivo planteado por los organizadores; 

por lo tanto, el resultado suele ser sesgado. Es el mismo caso de las encuestas telefónicas o en páginas de 
Internet que proponen algunos medios de comunicación. 
En una "encuesta", el muestreo indica a la persona hipotética (anónima) a quien se debe encuestar y es (la 
muestra) representativa de todo un universo social. Vaya, en una "encuesta" uno decide a quién buscar para 
ser encuestado, no al revés (que la persona decida ser encuestada… ¿me explico?). 
Por todo lo anterior, aunque los cientos de miles de personas que acudieron el domingo pasado a manifestar su 

opinión sobre la alianza PAN-PRD en Edomex se hayan expresado a favor de la alianza, ese resultado NO es 
necesariamente reflejo de lo que opina todo el electorado. Y esto fue reconocido el mismo domingo por alguno 

de los propios organizadores que sí sabe de lo que estoy hablando: José Antonio Crespo, uno de los mejores 
politólogos y analistas del país. 
Pero bueno. Todo lo anterior hasta sale sobrando si observamos lo que ha pasado en los días posteriores al 
mentado ejercicio ciudadano. 
De entrada, en el PRD siguen divididos. Mientras que el flamante presidente del CEN sigue medio firme en 

buscar la alianza con el PAN, su secretaria general asegura que su corriente jamás lo permitirá. 
En el PAN, viendo que el posible candidato más fuerte para encabezar la alianza pudiera provenir del PRD y no 
de sus filas, se apresuraron a nombrar a Luis Felipe Bravo Mena como su candidato único. Que será él el 
candidato con o sin alianza. 
Y por su parte, Alejandro Encinas repite una y otra vez que él jamás será candidato de una alianza con el PAN. 
Que si esa unión prospera, él mejor se sale de la contienda. Y es apoyado por Andrés Manuel López Obrador y 
por el jefe de gobierno capitalino Marcelo Ebrard. 

Total: Los perredistas divididos ante la alianza; Encinas sí quiere la candidatura pero no con el PAN, y en eso 
ya es apoyado por el Peje y Ebrard; el PAN ya dijo que su candidato se llama Luis Felipe Bravo Mena; 

intromisión presidencial; declaraciones burras de Cecilia Romero; desmentidos; protestas priistas. 
En serio… ¿Ustedes creen que tendrá un buen fin la alianza contra natura en el Edomex? Habrá que ver. 
Peña Nieto, Elba Esther, Salinas y Eruviel… sólo sonríen.  
http://impreso.milenio.com/node/8936266# 

 
(Los Conjurados/Erika Rivero Almazán) 
 

El Sol de Puebla y la historia fraudulenta de su sindicato 
Esta historia se podría titular ―Cómo robar a tus compañeros de trabajo con cinismo y salir airoso‖.  
O ―De malandrín y corrector de salario mínimo, a pillo de cuello blanco‖. 
O ―Cómo lograr un botín de más de medio millón de pesos y contar con un sindicato que defienda tus 
fechorías‖. 
O bien ―Cómo ampliar y remodelar tu casa en 6 meses y sin pedir crédito al banco‖. 

Pero mejor titule esta historia como usted crea conveniente:  
Érase una vez un líder sindical de un periódico. 

Pero no de cualquiera.  
De uno de los más poderosos del estado: El Sol de Puebla. 
Por fin, Silverio Cruz María, de oficio corrector, como secretario de Trabajo y Conflictos del Sindicato Único de 
Trabajadores y Empleados de la Compañía Periodística El Sol de Puebla, encontraba el reconocimiento de sus 
compañeros y hasta de los directivos de la empresa. 

Claro, tratar bien a los integrantes del sindicato siempre previene conflictos, paros, huelgas y cualquier otra 
inconformidad futura de los trabajadores. 
Pues bien, Silverio Cruz, ingenioso como siempre ha sido, convenció al secretario general del sindicato, Joel 
Árcega Escalante, para promover la creación de una caja de ahorro. 
La idea sonaba atractiva: durante todo un año (o sea 2010) el sindicato recaudaría aportaciones voluntarias 
semanalmente con cantidades fijas, de acuerdo a la elección individual de cada trabajador, con la posibilidad de 
invitar a participar a amigos y familiares, con la ventaja de sumar aportaciones de un 2 por ciento de intereses. 

Con el aval del director de El Sol de Puebla, Serafín Salazar Arellano se creó la caja de ahorros (oficio 
SG023/2010, con fecha del 19 de enero) con el compromiso de que la empresa retendría la parte proporcional 
del sueldo de 41 empleados y la cantidad sería puesta a disposición del sindicato, a través de una cuenta 

bancaria (Santander, bajo la constitución de persona moral ―Sindicato Único de Trabajadores y Empleados de El 

http://impreso.milenio.com/node/8936266
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Sol de Puebla SA de CV‖ (Sutespsa). 
Todo iba bien: los trabajadores ahorraban para disfrutar de un fin de año con solvencia: pagar adeudos, 
regalos de Navidad, vacaciones, liquidar hipotecas, en fin. 
Pero llegó el 28 de diciembre y el pago de estos ahorros jamás llegó.  

Y es que a Silverio Cruz se le ocurrido una idea: agilizar la construcción de su casa, que por años permaneció 
en obra negra. ¿La causa?, falta de liquidez, claro.  
Un sueldo de corrector no puede sufragar tal dispendio. 
Sin embargo, ahora contaba con el poder de manejar dinero: medio millón de pesos a su entera disposición. 
Fue así como la tentación ahogó a Silverio Cruz, quien en menos de 6 meses reconstruyó su casa con los 
ahorros de sus compañeros. 

Sus cómplices, la secretaria de Organización, Elizabeth Cruz Aguilar; y el secretario de Actas y Estadísticas, 
Norberto Collar Flores avalaron este movimiento porque, según ellos, ―era por el bien de sus ahorradores‖, ya 

que el plan original era invertir este dinero en la ampliación y remodelación de la propiedad de Silverio Cruz 
ubicada en la 143 Poniente y 3 Sur (sin número), para jinetear el dinero y obtener ganancias. 
El problema es que esta acción la promovieron sin el consentimiento de los ahorradores y en total secreto. 
La coartada fue descubierta cuando intentaron vender la casa. 
Pero es la fecha en que no han podido hacerlo. 

Y llegó el fin de año, junto con la exigencia de los ahorradores. 
Finalmente, el 28 de enero, de manera verbal, los líderes sindicales reconocieron la deuda, los 509 mil 461 
pesos con 60 centavos. 
Pero con total desenvoltura admitieron que no tenían el dinero. 
Fue por eso que los trabajadores procedieron legalmente y levantaron su demanda penal por el delito de abuso 
de confianza. 
Lo peor del caso es que estos tres ladrones, reconocidos oficialmente como líderes sindicales del Sol de Puebla, 

están utilizando de escudo al Sutespsa así como el poder que les confiere su posición, al grado de amedrentar a 
los empleados sindicalizados de despedirlos en caso de que continúen con sus demandas, además de que ya 

pidieron el auxilio de la UNT (Unión Nacional de Trabajadores) para solicitar un abogado que los defienda. 
¿Así o más cínicos? 
Esto, aunado al silencio cómplice de los directivos. 
Mientras, las 41 demandas penales de los trabajadores se siguen empolvando en la Procuraduría. 

Y por cierto, en medio de todo esto, ¿alguien sabe en dónde está el procurador de justicia, Víctor Carrancá? 
Si este nuevo gobierno prometió ‗hacer las cosas diferentes‘, a que ‗nadie está por encima de la ley‘ y a 
desaparecer la herencia de las canonjías viciadas, pues ya es momento de que empiece a cumplir sus 
promesas, ¿no?  
http://impreso.milenio.com/node/8936243# 

 

(Raymundo García García) 
 
Democratizando a los estados 
Dentro de las teoría de la democratización en México como consecuencia de la necesidad de impulsar una 
transición de un régimen autoritario a uno de tipo democrático, la diversidad de enfoques podría ser reducida en 

por lo menos dos posiciones encontradas una de que se genera de manera natural un proceso de mejora 
democratizadora por la propia dinámica del estado y la sociedad; y las otras, que de un régimen autoritario 

obligadamente se debe luchar para la construcción de un auténtico régimen democrático moderno; esta visión se 
impuso por la vía de reformas institucionales y luchas electorales desde finales de los años setenta, que 
permitieron producir gobiernos alternativos al PRI en los municipios, en 1997 en la Cámara de Diputados del 
Congreso de la Unión y en el año 2000 en la Presidencia de la República. Las entidades federativas no siguieron 
el mismo patrón. 
Así, desde los partidos políticos nacionales más importantes tres líneas de interpretación y justificación se han 
defendido: para el Partido Revolucionario Institucional, México siempre ha sido democrático y solamente se vive 

un proceso lento y necesario de mejora democratizadora; para el Partido Acción Nacional, el régimen de la 
revolución, o sea el instaurado por el PNR en 1929 que trasmutó a Partido Revolucionario Institucional en 1946 
con el experimento del PRM en 1938, ha sido autoritario y a través de procesos de reforma institucional, de 
construcción de una cultura política democrática y elecciones competitivas que lleven a la alternancia en el 
ejercicio del poder se impulsa la democratización; y para el PRD, la democratización es el resultado de un 
reclamo desde la sociedad civil y los movimientos sociales, a partir de las luchas de los años sesentas del siglo 

XX, que por la vía de la movilización social y de la participación en elecciones puede construirse un sistema 

http://impreso.milenio.com/node/8936243
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democrático de tipo social, que sustituya en régimen autoritario. 
Lo anterior se menciona ante la turbulencia que se ha generado a partir del día 27 de marzo y días posteriores 
dentro del camino hacia las elecciones del estado de México: la mayor entidad poblada, con el mayor número de 
distritos electorales federales, que en su historia electoral reciente han mostrada sus ciudadanos decisión para 

instaurar gobiernos alternativos al PRI en el ámbito municipal con administraciones emanadas del PA y del PRD y 
que junto con la alternancia en el gobierno federal, el estado de México experimento un malogrado gobierno 
dividido, en donde el gobernador emanó tradicionalmente del PRI y la mayoría opositora en el Congreso emanó 
del PAN, la cual fue aniquilada de forma empírica a través de convertir a los diputados locales mexiquenses 
albiazules en diputados independientes, por acciones específicas del poder autoritario tradicional estatal con sede 
en Atlacomulco. 

Para el retorno del PRI a la Presidencia de la República, la conformación del poder estatal ha sido fundamental; 
inclusive, el poder de los estados en manos de los gobernadores ha sido utilizado para apostar por la Presidencia 

o al final de cuentas negociar posiciones y apoyo económicos y de poder excelentes, ante una inminente derrota 
del PRI como sucedió en el año 2006. 
En 2005 e el estado de México como en otras entidades entre ellas Puebla y Veracruz en el 2004, probaron que 
por la inercia democratizadora de la competencia electoral progresiva y ascendente, no era posible democratizar 
a los Estados; que inclusive, el desgajamiento que el PRI sufrió de manera institucional con la creación del Panal 

por el SNTE, al final de cuentas no serviría de gran apoyo si al final de cuentas este nuevo partido apoyaba al PRI 
en las elecciones de gobernador como lo hizo en la mayoría en 2010, pero también apoyó al PAN y PRD en otras 
entidades que fueron las menos. 
Sin embargo, la manera por la cual se fue conformando la coalición opositora encabezada por Gabino Cué en 
Oaxaca, abrió un camino novedoso para que de pronto los transicionistas se dieran cuenta de una importante 
herramienta para dar un impulso más en contra de resabios del régimen tradicional de tipo autoritario que se 
había enquistado en algunas entidades federativas, entre ellas por supuesto el Estado de México en las elecciones 

de este año. La oportunidad de concentrar la experiencia coalicionista es innegable: hay una consulta a la 
ciudadanía; a pesar de lo que diga el PRD existe la posibilidad de conjuntar esfuerzos con el PAN para ir 

coaligados, la coalición entre PRD y PAN se ha convertido en asunto del Estado mexicano y de entrada el ejercicio 
ya dio frutos: detener la continuidad del grupo Atlacomulco. 
Algo parecido a lo que sucedió en Puebla cuando Melquiades Morales Flores apeló a la consulta democratizadora 
en el PRI, a la que cedió Manuel Bartlett para que al final éste no llegara a la candidatura a la presidencia, ni 

tampoco a la presidencia nacional de su partido, y se profundizara la crisis del PRI Puebla para que al final se 
diera un gobierno alternativo.  
Así, como varios comentan, la consulta ciudadana obligó al cambio de candidato en el Partido Revolucionario 
Institucional. Aunque se proclame unidad partidista, la élite tradicional no está contenta de que la masa se haya 
impuesto y seguramente será cobrada dicha afrenta que como sea, al final de cuentas contribuirá a la 
democratización del estado de México.  
http://impreso.milenio.com/node/8936146# 
 
 
 
 

(Nuestra Ciudad/Andreas Cañedo Bree) 

 
Asuntos no gubernamentales 
Dos asuntos fuera de la agenda gubernamental me motivaron en el transcurso de la semana, llena de noticias de 
logros gubernamentales, firmas de convenios y optimismo oficial. 
La primera es la comida por el aniversario 43 del Club de Empresarios, que tuvo como orador invitado nada 
menos que a Daniel Servitje Montull, director general de Grupo Bimbo, quien dio una cátedra de política 

económica y presentó gráficas y cifras que provocaron escozor en algunos de los presentes y nos dejó, como lo 
expresó la conductora del evento, reflexionando. 
Independientemente de la extraña logística de separar a los socios –quienes portaban gafete azul– de sus 
invitados –quienes portaban gafete verde y que fueron ―invitados‖ a pasar a las zonas laterales del salón– y de 
los problemas técnicos, el evento en sí es muy representativo para esta institución que cuenta con socios de gran 
calado y que han aportado mucho a Puebla. 
Ahí en la zona VIP se encontraba como invitado especial quien hizo posible la presencia de Daniel Servitje, el 

rector de la Udlap Luis Ernesto Derbez. Y en representación del gobernador, el secretario de Competitividad, 
Trabajo y Desarrollo Social, ingeniero Pablo Rodríguez Regordosa, habló con gran claridad, como el excelente 

http://impreso.milenio.com/node/8936146
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orador que es, y dejó la huella de ver hacia adelante.  
Como dato curioso, la única mujer en la mesa de honor fue la esposa de Eduardo Rivera, quien acudió en su 
representación. ¿ Las mujeres empresarias no pertenecen a este club? Ese mismo día fue inaugurado el vuelo de 
Aeromar a Acapulco, que ofrece dos vuelos semanales desde el aeropuerto de Huejotzingo, y en el viaje el 

gobernador aprovechó para asistir a la inauguración del tradicionalísimo Tianguis Turístico.  
Otro asunto fue la plática que en el Club Rotario Puebla Reforma dio el ingeniero Mauricio Mora, director de la 
Fundación Produce, quien nos compartió el trabajo de quince años con un proyecto que está en marcha en veinte 
comunidades de la Mixteca para producir y comercializar por lo menos doce productos de la canasta básica, 
también logrando que entre Puebla y Veracruz se haya obtenido la denominación de origen de la vainilla, 
proponiendo para finalizar una cápsula del tiempo de los alimentos que Nuestro País ha aportado al planeta. La 

sociedad trabajando.  
http://impreso.milenio.com/node/8936093# 

 

 
 

(Posdata/ Alfonso González Téllez) 

 
Encrucijada naranja 
Hace algunas semanas hice referencia en algunas columnas a la persona del diputado local del Partido 
Convergencia José Juan Espinosa Torres, quien ha sido, desde su arribo a la política poblana, un muy polémico 
personaje.  
El niño naranja, como también se le conoce, ha estado en el huracán de la información, de la grilla político-

partidista, del servicio público por su severa critica a la administración pública y por su posición y oposición; 
también por la vida interna de su partido, por sus escandalosas declaraciones, por su protagonismo, por su 
empeño en acabar públicamente a sus detractores a costa de lo que sea, por sus constantes actitudes 
incongruentes, pero también por su estrategia efectiva e inteligente para sacar de quicio a sus enemigos. 

José Juan Espinosa es un político de la última moda. Con juventud, formación y experiencia política, y  también, 
hay que reconocerlo, con una extrema perversión en el mismo tema. El diputado es muy vivo y ha logrado 
avanzar, peldaño a peldaño, en la escalera política de Puebla. 

Y por los hechos registrados ayer, cuando un grupo de personas pagadas se manifestó en su contra en las 
afueras del Instituto Electoral del Estado (IEE), considero oportuno abordar algunas de las causas por las que 
Espinosa se ha vuelto la peor pesadilla del gobierno poblano. 
Al diputado JJ, otro de sus calificativos últimamente puesto de moda, le declararon la guerra por varios motivos. 
Y aunque el gobernador, Rafael Moreno Valle Rosas, aún no truena en su contra, lo cierto es que existe ya una 
grave animadversión en casi toda la administración pública sobre el diputado. 
Recientemente, incluso, se desató una campaña negra en su contra, tanto en Facebook como en Twitter, en la 

que lo calificaron casi, casi -en imagen y textos- como un pillo de siete suelas.  
Empero, hay que decir que todo lo que le ha sucedido al diputado en su contra se debe a su propia voluntad. Es 
decir, Espinosa Torres se ha convertido en un experto en satisfacer sus intereses personales por encima de 
cualquier cosa, acciones que le han costado muy caras. 
Y conozco al diputado naranja, quien, incluso, en su momento ha reventado en contra de la prensa y de su 

servidor en lo personal por las críticas a su figura y acciones impropias. Aunque estas líneas no son para tratar de 

fustigar, ni mucho menos alabar la actitud y acciones del legislador de Convergencia. 
Más bien para entender un poco el cómo y el porqué de las actuaciones del diputado, quien así como hoy 
defiende las causas nobles y pobres, también tiene cola que le pisen porque tampoco es un angelito. El diputado, 
consideró, esta en una encrucijada por su incongruente actuar del antes y el después. 
Se dice que a Espinosa no le cumplieron acuerdos pactados para el nuevo gobierno. Que ni el Sicom, ni el Iapep 
le dieron y eso lo sacó de quicio. Que tampoco le cumplieron puestos de trabajo para su gente, que mucho 
menos sus cuotas en el Congreso del Estado y tampoco el trato que, según él, se merece. 

Todo esto lo ha confirmado, incluso, el diputado JJ. Y tal vez pudiera ser válido, sin embargo también hay que 
reconocer su poca paciencia, ya que ha utilizado el chantaje para tratar de lograr su cometido. 
Recientemente le comenté al diputado naranja, en mi cuenta de Twitter, que ojalá y continúe la lucha -como un 
servidor público- con verdaderas ganas de ayudar. Ojalá que no sea puro circo su cambio tan repentino. 
Ojalá que no mate a su personaje de gestor social. Y bueno, eso de que Convergencia es un partido 
independiente, quien sabe si alguien se lo crea. 
Y por cuestiones de espacio será en otra ocasión cuando escriba algunas anécdotas sabrosas del diputado JJ -

porque tengo muchas-, quien ojalá y siga mostrando tolerancia, aguante y paciencia a la critica. 

http://impreso.milenio.com/node/8936093
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http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-Encrucijada-naranja&id=1072 

 
(Plaza de la Democracia/Alfonso Yáñez Delgado) 
 
Legislar sobre propaganda gubernamental evitaría más abusos 
El martes de la presente semana, el senador Pablo Gómez Álvarez presentó un proyecto de Ley General de 

Propaganda Gubernamental que tanta falta hace, como se desprende de las informaciones que en el Estado de 
Puebla ha venido difundiendo e-Consulta, que reflejan los abusos cometidos por las salientes autoridades 
estatales y municipales. 
Los poblanos sólo conocemos el gasto municipal de promoción personal y gubernamental que se hizo durante 
2008 y 2009. En ambos, la presidenta municipal Blanca Alcalá se excedió en más del 50 por ciento de lo 
autorizado, con un total de 198 millones 595 mil 297 pesos. No se sabe lo despilfarrado en 2010; por los 

mensajes difundidos en radio, televisión, periódicos y revistas, seguramente fue superior. Por violación a la Ley 

de Transparencia del Estado de Puebla, se desconocen los montos de recursos públicos que destinó el gobierno 
del Estado para promocionar las actividades e imagen de quien fuera el ejecutivo estatal. 
Aún cuando la Ley de Transparencia obliga a todos los funcionarios públicos a transparentar los convenios con 
medios de comunicación, como lo señala la diputada local Josefina Buxadé Andrade, en la práctica nadie lo hace, 
por eso desde 2007, la diputada federal Valentina Vale Batres y el senador Carlos Sotelo García presentaron el 
primer proyecto para reglamentar las adiciones al artículo 134 constitucional que regular el gasto publicitario 

gubernamental, aprobadas en 2007. 
Han pasado cuatro años y el artículo 134 constitucional que expresamente establece: ―la propaganda, bajo 
cualquier modalidad de comunicación social, que difundan como tales, los poderes públicos, los órganos 
autónomos –entre ellos las universidades, acota AYD- , las dependencias y entidades de la administración pública 
y cualquier otro ente de los tres órdenes de gobierno, deberá tener carácter institucional y fines informativos, 
educativos o de orientación social. En ningún caso esta propaganda incluirá nombres, imágenes, voces o símbolos 
que impliquen promoción personalidad de cualquier servidor público,‖ no ha sido reglamentado. 

Dicha reglamentación es urgente, dice en su propuesta de Ley, Pablo Gómez, legislador perredista, quien recordó 
a sus compañeros senadores que desde el 2007, el Congreso de la Unión debió realizar las adecuaciones 
correspondientes en las leyes federales en un plazo máximo de 30 días naturales a partir de que fueron 
publicadas las modificaciones al 134 constitucional. 
Entre los fines que persigue las premisas del proyecto perredista, están: ―La regulación de la propaganda 
gubernamental para impedir la promoción personalizada, evitar el desvío de recursos públicos que ello implica y 
preservar la equidad en la contienda política pública. Garantizar el respeto pleno de la libertad de expresión, 

proscribiendo cualquier forma de censura indirecta, y del derecho de acceso a la información pública 
gubernamental en forma eficiente y fidedigna. 
―Se trata‖, enfatizó el senador, ―de instrumentar un nuevo modelo de comunicación entre sociedad, gobierno y 
partidos, estableciendo en el texto constitucional las normas que impidan el uso del poder público a favor en 
contra de cualquier partido político o candidato a cargo de elección popular, y también el uso del mismo poder 
para promover ambiciones personales de índole política‖. 

Después de señalar que de acuerdo con informes de la Secretaría de Gobernación, el gobierno federal del panista 
Felipe Calderón Hinojosa gastó, entre el 2006 y 2010, ―poco menos de 17 mil millones de pesos‖, en gasto 

publicitario, favoreciendo a la televisión y radio, el senador Gómez, agregó: En tres años, aún con recesión 
económica el ejecutivo no cuenta con un límite para el gasto en comunicación social. (Lo mismo, se podría 
agregar, pasó con los poderes ejecutivos estatal, y municipal de Puebla, por eso, el conocer el gasto de 2008 y 
2009 ha causado ira en buena parte de la sociedad poblana y en otra consternación pues ve como los recursos 
públicos se canalizaron para comprar silencio frente a los dispendios, la promoción personal, y otros abusos del 

poder). 
El proyecto de Ley, desde luego que merece más comentarios, pero no podemos dejar de señalar una precisión: 
―La ejecución de los programas y recursos destinados a la comunicación social no puede ser calificada como 
información sujeta a reserva…Ninguno de los principios de la norma fundamental justifica la reserva de 
información relativa‖. 
Finalmente es deseable que los integrantes de la LVIII legislatura aborden el tema de la comunicación social, 
para propiciar instrumentos de calidad y veracidad. 

http://periodicosintesis.com.mx//columnas/29/Alfonso-Plaza-de-la-Democracia/3591/Legislar-sobre-propaganda-
gubernamental 

 

http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-Encrucijada-naranja&id=1072
http://periodicosintesis.com.mx/columnas/29/Alfonso-Plaza-de-la-Democracia/3591/Legislar-sobre-propaganda-gubernamental
http://periodicosintesis.com.mx/columnas/29/Alfonso-Plaza-de-la-Democracia/3591/Legislar-sobre-propaganda-gubernamental
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(Cuitlatlán/Fermín Alejandro García) 
 
Carlos Sánchez llegó de la mano de Jorge Estefan a la presidencia de la Fenamm  
El recién nombramiento del edil de San Martín Texmelucan, Carlos Sánchez Romero, como representante de 

Puebla ante la Federación Nacional de Municipio de México (Fenamm)  –que congrega a unos mil 500 alcaldes 
priistas del país–, solamente se puede explicar por la intervención del ex diputado federal Jorge Estefan Chidiac, 
quien se ha vuelto su mentor político y por la cercanía que tiene con el gobernador mexiquense Enrique Peña 
Nieto consiguió poner a un recomendado al frente de la Fenamm. 
Y digo que solamente de esa manera se puede explicar la llegada de Sánchez Romero a la Fenamm, ya que a 

partir de su desempeño como edil no habría llegado a ninguna parte, pues está llevando a su municipio a la 

ingobernabilidad. Incluso, algunos empresarios y líderes sociales ya no dudan en señalar que el actual presidente 
municipal será peor que su antecesor, Noé Peñaloza, quien encabezó la más desastrosa administración que se 
recuerde en San Martín Texmelucan. 
Cuando apenas lleva mes y medio el gobierno de Carlos Sánchez, éste se encuentra en la inmovilidad. Hasta 
ahora no hay un programa de obra pública como resultado, por un lado, de que no tiene proyectos con los que 
pueda gestionar fondos, y por otro lado, la Comuna está sin recursos por la abultada deuda de casi 120 millones 
de pesos que le heredó Noé Peñaloza. 

En su toma de protesta, el edil improvisó un discurso en el que ofreció un conjunto de obras públicas, que 
demandarían una inversión de por lo menos 220 millones de pesos, y resulta, que el ayuntamiento apenas tiene 
un presupuesto anual que ronda por los 80 millones de pesos. El problema de fondo, es que el alcalde no da 
muestra de capacidad para gestionar ante el estado o la Federación la obtención de partidas adicionales. 
Lo más grave de su corta gestión es que no ha podido frenar el avance de la violencia delictiva y la que se genera 
por el enfrentamiento entre tianguistas. Esa situación es consecuencia de que el presidente está ausente del 
municipio la mayor parte del tiempo y no le interesa dialogar con los grupos de comerciantes. Ello ha llevado a 

que prive la ley del más fuerte y hasta ahora, la organización que ha impuesto sus intereses es Antorcha 
Campesina, así como las agrupaciones de Carlos Talavera y Manuel Valencia, que tienden a usar mecanismos 
gansteriles. 
La falta de un plan para resolver los conflictos entre tianguistas está poniendo en contra el alcalde a los 
comerciantes establecidos y los empresarios, ya que dos de las principales avenidas de San Martín Texmelucan, 
que son Josefa Ortiz de Domínguez y 16 de Septiembre, desde hace varios días están invadidas por vendedores 

ambulantes –de Antorcha Campesina– y se ha cortado el tránsito vehicular, sin que la autoridad haga algo para 
solucionar el conflicto.  
De hecho, el día y la hora en que Carlos Sánchez estaba en Puebla tomando protesta como presidente de la 
Fenamn, en San Martín Texmelucan se estaba dando uno de los primeros acercamientos entre las agrupaciones 
de tianguistas y la autoridad municipal, pero el diálogo fracasó, en parte, por la ausencia del edil, quien siempre 
tiene algo más importante que hacer que atender directamente los problemas de sus gobernados. 
Por si fuera poco, la Secretaría de Desarrollo Económico también está contribuyendo a minar la imagen del 

alcalde. Dicha área de gobierno está a cargo de Sergio Castro, quien es el hijo de Roberto Castro, el eterno 
cacique de la sección del Sindicato Petrolero que controla el Complejo Petroquímico Independencia. 

La Secretaría de Desarrollo lejos de buscar arreglar el conflicto entre las agrupaciones de comerciantes 
informales, solamente se ha concentrado en la manera de aumentar las cuotas que se cobran a los vendedores 
que llegan al tianguis semanal o que se colocan en plazas públicas. 
En la fiesta de La Candelaria, la Asociación de Fotógrafos presentó una sentida queja contra la Comuna, ya que 
sus agremiados en ciertas fechas salen a hacer retratos en la vía pública, y el ayuntamiento les cobraba 250 

pesos por el permiso por cada día de trabajo. Ahora esa cuota se las incrementó a mil pesos por jornada. 
Y se tiene el proyecto de subir de 10 a 20 pesos el cobro a cada uno de los 13 mil vendedores que semanalmente 
llegan a instalarse al tianguis de Texmelucan. 
Para nadie es un secreto que del monto global que se cobra a los tianguistas, más lo que se pide a los dueños de 
negocios de giros negros, vendedores ambulantes, centrales de taxis y otros sectores, solamente una parte 
ingresa a la Tesorería Municipal. 
Por lo que ese incremento de cuotas se ve como un intento de enriquecimiento acelerado de algunos servidores 

públicos. 
Lo que más llama la atención, es que frente a todo este conjunto de problemas, el edil Carlos Sánchez Romero se 
muestra con frivolidad y no da muestras de que le preocupa la situación de su municipio. 
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Era algo similar a lo que pasaba con Noé Peñaloza. 
Y eso, tiene angustiados a muchos actores sociales y políticos de San Martín Texmelucan que avizoran que el 
caos que se vivió con Peñaloza amenaza con prolongarse otros tres años más. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/04/01/puebla/cuitlatlan.php 

 
(Editorial) 

 
La SEP y el programa “Mochila Segura”  
En la comunidad Escape de Lagunillas, del municipio de Chietla, el alcalde Aureliano Morales Palacios utilizó a 
policías armados para aplicar el programa ―Mochila Segura‖, que consiste en revisar a los alumnos para evitar 
que introduzcan drogas, armas, pornografía, cigarros o bebidas alcohólicas a los planteles educativos.  
El programa  ―Mochila Segura‖ desde que se echo andar, hace ya más de 10 años, ha sido ampliamente 

cuestionado porque viola los derechos humanos de los alumnos que son revisados en sus vestimentas o en los 

artículos que utilizan para transportar sus útiles escolares, toda vez que se viola el principio constitucional de que 
nadie puede ser molestado en su persona si no existe un procedimiento legal en su contra.  
Resulta loable la actitud que ha tomado el titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP), Luis Maldonado 
Venegas, al reprobar y denunciar al edil de Chietla por haber utilizado la fuerza pública contra alumnos del 
bachillerato Octavio Paz.  
El combate a los problemas de adicciones, de inseguridad pública, discriminación y maltrato que se da en las 

escuelas no se puede combatir por la vía violenta ni mucho menos con acciones que violan las garantías 
constitucionales. El problema no se reduce a lo que pasa dentro de los planteles, sino que en los edificios 
educativos se vive una prolongación de los conflictos que se viven en general en las comunidades. 
Por tanto, si los temas de adicciones y de seguridad pública no se resuelven mediante la educación, el combate a 
la corrupción en las estructuras gubernamentales y la atención social a las familias que no pueden satisfacer sus 
necesidades básicas, de nada servirán los retenes y operativos policíacos en las escuelas, las carreteras y las 
avenidas.  

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/04/01/puebla/editorial.php 
 

 
 

(Primera Columna/Oscar López) 
 
• El caso José Juan • Muy burda la maniobra de ayer • Oscar Aguilar, “representante internacional” 
Si bien es cierto el diputado de Convergencia José Juan Espinosa se ha caracterizado más bien por su 
protagonismo y por sus berrinches, lo ocurrido ayer fue el colmo de las operaciones burdas que se operan contra 
los ―enemigos políticos‖ y es que, contrario a provocar un anti clima generalizado en contra del diputado rebelde, 

la verdad es que movió a risa cuando el aludido se apersonó ante quienes lo denostaban frente al Instituto 
Electoral y ninguno lo reconoció. 
Pero lo más gracioso fue cuando al terminar la manifestación, algunos de los asistentes se reunieron en un predio 
cercano al lugar para repartirse su ―cuota de colaboración‖ de 100 o 200 pesitos, según fuera el acuerdo y eso sí, 
unas chelas bien frías porque con el calor de ayer, pues nadie resiste 31 grados centígrados en pleno boulevard 

Atlixco. 

La verdad es que con esas evidencias, la campañita contra José Juan Espinosa solo se convierte en un chisme de 
lavadero, sin que ello quiera decir que los señalamientos que hacen no tengan algo o mucho de verdad. 
Como premio de consolación, Oscar Aguilar González fue comisionado para asistir, a nombre de los diputados 
mexicanos, al Congreso Internacional del Café, desde el 28 de marzo y hasta el 2 de abril, según lo explica un 
boletín del PRI, aunque el citado informe no precisa cuál es la sede de dicho evento, sin embargo tuvo el cuidado 
de señalar que el ―diputado incómodo‖ fue comisionado por el mismísimo Francisco Rojas, el coordinador general 
de los diputados priístas en la Cámara de Diputados. 

Hace un par de días el diputado local Filiberto Guevara les adelantó a algunos reporteros que cubren la fuente del 
Congreso del Estado, el hallazgo de una pista clandestina descubierta cerca de los límites con el Estado de 
Morelos y que como uno de los resultados del trabajo conjunto entre los gobernadores Rafael Moreno Valle y 
Marco Adame Castillo. Después de esto el diputado recibió la ―recomendación‖ de no hablar del asunto. 
Ayer, sin embargo, el Secretario de Seguridad Pública Ardelio Vargas no tuvo más que confirmar la versión e 
incluso dijo que ya fue destruida la pista pero aseguró no tener conocimiento de quién la hizo ni a quién le servía. 
Lo importante del caso es que el trabajo en materia de garantizar la seguridad en el Estado está dando 

resultados, aunque el diputado secretario de la Comisión de Seguridad del Congreso del Estado, haya salido 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/04/01/puebla/cuitlatlan.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/04/01/puebla/editorial.php
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regañado. 
CONFETI…Este día padres de familia de la escuela primaria de Fovissste San Roque, anunciaron que van a tomar 
las instalaciones del plantel para impedir el acceso al director Francisco Miguel Macareno Flores, quien dicen, está 
enojado con el comité porque no le han comprado su casa de campaña para 6 personas y un juego de 

radiocomunicación…por su puesto, esto no es para la escuela sino para su uso personal como ocurre con el resto 
de material que pide en cantidades exorbitantes a los alumnos de esta institución…los inconformes esperan 
respuesta por parte de la SEP. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=3422 
 

 
 

(Las peras del olmo/Bernardo Stril Kremper) 

 
Acapulco se va de viaje  
La novedad más reciente que se le ocurrió a nuestro gobierno benefactor es, en voz de la secretaria de 
Turismo, el hacer itinerante el Tianguis turístico de Acapulco. Esta convención de agentes de viajes que 
vienen de los más recónditos lugares del planeta es una tradición arraigada en las costumbres y la agenda de los 
operadores.  
Ya se encariñaron con la idea de venir, cada año, en febrero o marzo, a convivir con sus cuates en las 

playas, bares, restaurantes y hoteles del puerto mexicano más famoso del mundo. En otras épocas, se toman 
el tiempo para visitar otros lugares y negociar (o renegociar lo acordado en Acapulco) tarifas, paquetes y fechas.  
Así es como se mueve el mercado turístico mundial: alrededor de tres o cuatro ferias importantes que 
sirven de base para la programación de los profesionales durante todo el año. Igual sucede con otras 
industrias, como la del cine o de la televisión, cuyos intercambios suceden durante unos cuantos mercados 
importantes.  
Claro está, la costumbre de los agentes y operadores, los usos de la industria sin chimeneas, las 

tradiciones de los “turisteros” está totalmente alejada de la mente y del conocimiento de la señora secretaria 
de Turismo.  
Sea dicho de paso, esta es una característica común a prácticamente todos los miembros del gabinete. El objeto 
de su secretaría es la menor de sus preocupaciones. ¿Por qué tendrían que saber algo de eso, si ahí están 
empleados ―de base‖, los que sí trabajan y saben lo que hacen.   
Inspirándome en lo que declaró  el presidente municipal de Acapulco, se me antoja preguntar ¿Ahora se va a 

cambiar la sede del Festival internacional Cervantino para que, de Guanajuato, se desplace por ciudades 
como Naucalpan, Garza García o Chalco, que requieren de promoción?  
Podríamos también quitarle a Aguascalientes su Feria de San Marcos, para que otros sitios del país 
puedan gozar de las peleas de gallos.  
Y si nos vamos al plano internacional, ¿por qué no hacer itinerante el festival de Cannes, o el de Venecia? 
¿Qué dirían los californianos, y la industria fílmica entera, si la entrega del Oscar fuera una vez en Nueva York, 
otra en Detroit y la siguiente en Denver?  

Haciendo otro paralelo, se me antoja pensar que, con la experiencia de su colega de Turismo, el señor Mony de 
Swann (que de telecomunicaciones sabe lo que yo de sánscrito) podría decretar, así de un día para otro, que las 

estaciones de radio y de televisión, así como los teléfonos fijos y celulares se volvieran itinerantes.  
Así, un día veríamos al “teacher” en el canal 2 y al otro en el 13, mientras que Javier Alatorre se 
pasearía entre el 11, el 5 y Telefórmula. Igual aquí en Puebla, dependiendo de los días, Javier López Díaz, 
Iván Mercado y Fernando Canales intercambiarían frecuencias.   
Finalmente, los números telefónicos también variarían… Los lunes uno, los martes otro y así… Quiero suponer que 

habrá algún catálogo para poder ver a nuestro noticiero favorito, oir a nuestro predilecto y poder hablar con 
nuestros amigos, amantes o esposas…   
De veras que parece que, más que gobernarlo, esta administración se está empeñando en destruir el 
país cuya responsabilidad le confiamos. Claro que todo lo pasado está mal, por definición. Pero si dejamos 
que sigan fluyendo las cosas, nos van a eliminar a los Huehues, a los voladores (de Cuetzálan) y otras 
tradiciones milenarias. Bueno, no a eliminar, las van a mandar de viaje, van a ser itinerantes…  

Ora sí que le ganaron a Fox…  El solamente se dedicaba a tratar de eliminar la figura de Benito Juárez…  
A ver cuando nos toca el Tianguis turístico de Acapulco… Puede ser en el Centro de convenciones, en 
el CCU o, de perdida, en el Paseo Bravo… 
http://www.poblanerias.com/columnas/bernardo-stril/38838-acapulco-se-va-de-viaje.html 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=3422
http://www.poblanerias.com/columnas/bernardo-stril/38838-acapulco-se-va-de-viaje.html
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(Puebla Hoy/Fernando Alberto Crisanto) 
 

PAN-PRD, coalición ¿vergonzante? 
Si algo tiene claro el presidente Felipe Calderón en materia electoral para el 2012 es que el PRI no debe regresar 
a Los Pinos. 
Sus empeños son pocos ante esta batalla que se a echado a cuestas y no descansará hasta ver cumplida su 
meta, la de no ser el presidente que devuelva el poder a sus archienemigos del tricolor. 
En ese contexto se debe observar la contienda interna, por ejemplo en Puebla en menos de un mes se han 

multiplicado las visitas de Josefina Vázquez Mota, Santiago Creel, Javier Lozano Alarcón, Ernesto Cordero y este 
sábado habrá un acto con los militantes panistas para Alonso Lujambio, secretario de Educación Pública. 
En Acción Nacional, sin importar simpatías y la corriente a la que pertenezcan, tiene sentido la lucha de Calderón 
y los une hacer un frente contra su oposición priista, difieren de la posibilidad de una alianza con la izquierda 
pero hasta a panistas ortodoxos no les disgusta que lleven a un candidato ciudadano o de la izquierda moderada 
–como Marcelo Ebrard- si en realidad frenan a los priistas. 
Sólo que la ecuación de las coaliciones PAN-PRD sufrió un vuelco el fin de semana pasado con la nominación 

priista de Eruviel Ávila como candidato del PRI-PANAL al gobierno del Estado de México. En realidad la oposición a 
Peña Nieto no ha encontrado al personaje que los aglutine y que les permita ser opción el 3 de julio próximo 
como preámbulo a las elecciones federales del próximo año. 
Y todo genera más nervios y se descompone cuando hay contradicciones como las del miércoles por la tarde 
cuando la conservadora secretaria general panista, Cecilia Romero, declaró en entrevista afuera de la residencia 
oficial de Los Pinos, que la cúpula panista había acudido a una reunión con el presidente Felipe Calderón, quien 
los congregó para abogar por la coalición electoral en el Edomex. 

No paso mucho tiempo, ni siquiera se había ocultado el sol, cuando el secretario particular del presidente, 

Roberto Gil, contuvo la versión y dijo que Calderón no giró instrucción alguna para impulsar esa alianza, en la 
reunión que sostuvo en la casa presidencial con los dirigentes de Acción Nacional. 
―El presidente está de acuerdo en que sigamos en la actitud en que ha estado el PAN: abierto a una alianza, 
dispuesto a llevar la alianza y a honrar lo que los panistas, perredistas y mexiquenses dijeron el domingo (en la 
consulta ciudadana). Eso dijo el presidente‖, confió Romero, presente en la reunión. 

Ese mismo día, Andrés Manuel López Obrador aseguró que el presidente Calderón ofreció a Alejandro Encinas ser 
el candidato a la gubernatura de la alianza PAN- PRD en el Edomex, a cambio de que aceptara concretar la 
coalición. Personalmente Encinas ayer lo desmintió y aseguró que ha recibido propuestas de dirigentes 
perredistas para aceptar la coalición pero nunca del presidente y él ha puesto en claro que con el PAN no jugará.. 
A un año tres meses de que se den las elecciones presidenciales la lucha ha empezado a tomar un cariz 
dramático, donde el PRI parece ser el único que ha mantenido la unidad –aunque sea aparente- en busca de la 
presidencia de la República. Izquierda y derecha aún no le dan el golpe a como sumarse y menos a como tendrán 

que enfrentar solos a la maquinaria de Peña y Elba Esther, con un Andrés Manuel beligerante y con las 
franquicias de Convergencia y el PT en la bolsa. 
De aquí en adelante no habrá espacio vacío y Puebla es un estado que por su número de votos será 

determinante, más si la lucha se cierra y ese escenario está vivo en las agendas de todos los precandidatos. Por 
eso sus constantes visitas al estado y sus coqueteos con la autoridad. Seguro veremos más. 
http://www.diariopuntual.com/pueblahoy/ 
 

(Angelopolitanas) 
 
Tranquilos, que nadie se preocupe, será la próxima semana cuando el Congreso poblano realice un periodo 
extraordinario de sesiones donde aprobará, casi por unanimidad, los mecanismos crediticios para que 

ayuntamientos y el gobierno estatal poblanos puedan tener acceso a recursos frescos con base en adelantos de 
las partidas federales que recibirán en los próximos años. 
En medio de la realización de los foros donde recibirán propuestas de los sectores de todo el estado para 
enriquecer su agenda política, los diputados locales votarán a favor del decreto aprobado en la Comisión de 
Hacienda y que aprueba créditos de Banobras para arrancar proyectos de infraestructura en el primer año. 
Lo que reciban será pagado con parte de sus recursos –sólo hasta el 25 por ciento anual- que les envía la 
federación sin que haya un estrangulamiento financiero a sus de por sí pobres haciendas. 

http://www.diariopuntual.com/pueblahoy/
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A los trabajadores del Issstep les extraña que siga cobrando como subdirector administrativo Marco González 
Cabrera quien llegó a esa posición designado por Lauro Sánchez cuando ha resultado peor que sus antecesores y 
comparado con el fraude del abogado Lazcano con las pensiones de por lo menos 18 millones de pesos, ―se 
queda como niño de kinder‖. 

Hay elementos para documentar que el subdirector desvió recursos por cientos de millones de pesos que 
empezarán a investigar a partir de la auditoria que desde hoy le aplica la Contraloría a la dependencia. 
Por ejemplo, del gasto ejercido en 2010 para medicamentos, aumentó el monto al doble para reportarlo a los 
directivos y al Orfise. Asegura que el dinero fue para la campaña del diputado por Tetela, Lauro Sánchez. Altero 
las actas de junta directiva a su conveniencia para entregarlas a modo a la nueva administración. 
Además evitó hacer licitaciones para la compra de medicamentos con el fin de realizar adjudicaciones directas a 

determinados proveedores, con la condición de una ―pequeña comisión‖ del 20%. Si le parece poco, realiza 
cobros de productos o servicios inexistentes por medio de facturas apócrifas generadas por empresas fantasmas. 

Pronto más información, la cloaca es profunda 
Ruido y pocos hechos respaldan las versiones que inculpan al comunicólogo del municipio, Ignacio Dávila, sobre 
supuestas filtraciones de los convenios publicitarios con los medios de comunicación, en años que no están 
incluidos en la entrega recepción. Hay elementos para pensar que es más una distracción –aunque seguro muy 
cerca de la realidad- para desacreditar al panista y generarle dificultades al ayuntamiento actual. Lo que parece, 

no siempre es. 
El secretario de Salud, Jorge Aguilar Chedraui, no lo platica en voz alta pero está empeñado en remodelar 125 
Centros de Salud en el estado y pronto empezará a reclutar personal especializado y ético para atender a miles 
de beneficiarios que no encuentran ni médicos ni medicinas en esos lugares. 
La pretensión del sector es atender a por lo menos un millón y medio de personas más a través de nuevos 
afiliados en un plazo corto, para ello tendrán que darles un servicio que nunca les prestaron en el pasado, Por eso 
el trabajo intenso del secretario. 

Es Ángel Zamorano Gutiérrez quien invita al evento público ―Gestión de Redes Sociales‖ en el zócalo a las 5 de 
la tarde el próximo domingo. En el documento los convocan a llevar ―un mínimo de 10 gentes la difusión y (la) 

organización estará a cargo de los Comités, las Casas del Movimiento y la Red de Jóvenes. 
―Todos los chavos y chavas de la red, agrega, ya tenemos que contar con nuestras playeras y las lonas para darle 
identidad, unidad y seriedad al movimiento de jóvenes, es muy importante su participación y la difusión de este 
evento por lo que pedimos su apoyo urgente solo tenemos un mes para organizar todo y que los jóvenes 

poblanos muestren su organización‖. Hay correcciones al original y el Peje vendrá a Puebla el 30 de abril. 
Para el próximo sábado están invitando a un acto de precampaña por la presidencia de la República a favor del 
panista y secretario de Educación, Alonso Lujambio. No requiere presentación y es una de las cartas del panismo 
y claro del presidente Calderón. 
http://www.diariopuntual.com/angelopolitanas/  
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